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NIEGAN VISA DE TRABAJO PARA EU 
A AGRUPACIONES MUSICALES DE NR

ANUNCIA CHANO DÍAZ PROGRAMA DE
VENTA DE CEMENTO A PRECIO SUBSIDIADO

Luis Carmona / FaCTor
NUEVA ROSITA, COAH.- 
Las estrictas leyes migra-
torias en la unión america-
na están repercutiendo al 
gremio de la música local 
con la cancelación de visas 
para trabajar a tres conoci-
das agrupaciones musica-
les que integran la sección 
236 de filarmónicos

Francisco Monreal Martí-

nez, secretario general del 
sindicato de músicos de 
San Juan de Sabinas, con-
firmó que al igual que el 
cantante del regional mexi-
cano Julion Álvarez, tres 
grupos musicales de Nueva 
Rosita quedaron pendientes 
en cumplir con presentacio-
nes en los Estados Unidos 
por la cancelación de las vi-
sas de trabajo a gran parte 
de sus integrantes.

BerTha López / FaCTor
SABINAS, COAH.- Con 
el firme compromiso de 
seguir apoyando la eco-
nomía familiar y mejorar 
las condiciones de vivien-
da de las familias sabi-
nenses, el alcalde José 
Feliciano “Chano” Díaz 
Iribarren anunció este día 
el arranque del programa 
de venta de cemento sub-
sidiado, en alianza con la 
Congregación Mariana Tri-
nitaria.

A través de este progra-
ma, las y los ciudadanos 
podrán adquirir cemento 
CEMEX de la mejor ca-
lidad con un importante 
subsidio que les permitirá 
avanzar en la construc-
ción, rehabilitación o me-

jora de sus viviendas.
Las personas interesadas 

pueden acudir a inscribirse 
en los siguientes puntos de 
atención:

FaCTor
TORREÓN, COAH.- Mano-
lo Jiménez Salinas, gober-
nador de Coahuila, junto a 
Román Cepeda González, 
alcalde de Torreón, pusieron 
en marcha los trabajos de 
construcción de lo que será 
el bulevar La Joya – La Par-
tida, en su segunda etapa, 
obra en la que se invierten 
150 millones de pesos en 
total.

“Con una inversión de 150 
millones de pesos, arranca-
mos la construcción del bu-
levar La Joya – La Partida, 
que será de gran beneficio 
para todos los torrenenses 
que viven en estos ejidos y 
colonias aledañas. Este fue 
un compromiso de campaña 
y hoy le estamos cumplien-
do a nuestra gente. Segui-
mos trabajando en equipo 
para fortalecer a la Perla de 
la Laguna”, destacó.

El Mandatario estatal re-
cordó que esta obra fue 
uno de sus compromisos de 
campaña, y que hoy, gracias 
a la coordinación con el mu-
nicipio, la iniciativa privada y 
la sociedad civil, se puede 
realizar este proyecto, y se-
ñaló que la mejor manera de 
agradecer la confianza de la 
gente es cumpliendo.

Manolo Jiménez destacó 
que este año se están in-
virtiendo más de 700 millo-
nes de pesos en obras de 
infraestructura para la La-
guna, y que una gran parte 
de este recurso será para el 
municipio de Torreón.

Comentó que se está 
llevando a cabo un gran 
programa de pavimento y 
recarpeteo, y que en próxi-
mas semanas arrancarán los 

trabajos de construcción en 
Abastos – Independencia, y 
que, al igual está en marcha 
el programa Obras Socia-
les a Pasos de Gigante, de 
Mejora, mediante el cual se 
realizan obras de agua, dre-
naje, electrificación, tanto en 
la Laguna como en el resto 
del estado.

En su mensaje, reiteró que 
su administración continúa 
apostándole a la atracción 
de inversiones y de empleos 
en todo Coahuila, y abundó 
que otro tema igual de im-
portante es el de la seguri-
dad. 

En ese sentido, destacó 

que Coahuila es el tercer es-
tado más seguro de México, 
y que de las 15 ciudades 
más seguras del país, hay 
tres de Coahuila.

“Tenemos la capital más 
segura del país; tenemos las 
fronteras más seguras de 
México, y Torreón está den-
tro de las 15 ciudades más 
seguras del país ”, comentó.

Al resaltar la importancia 
que la seguridad tiene para 
su gobierno, informó que en 
lo que va de su administra-
ción se construyen 15 cuar-
teles,  tanto para la Policía 
Estatal, como para el Ejérci-
to Mexicano y la Marina.

“Y vamos a seguir in-
virtiendo en los temas de 
seguridad, que son temas 
importantes para blindar 
Coahuila. Que quede muy 
claro, aquí en Coahuila tene-
mos cero tolerancia contra 
quienes quieran delinquir 
contra nuestra gente”, mani-
festó el gobernador Manolo 
Jiménez.

Román Cepeda Gon-
zález, alcalde de Torreón, 
resaltó la coordinación de 
esfuerzos que se tiene entre 
el Gobierno del Estado y el 
municipio, y que el arranque 
de esta obra es una prueba 
de ello. PÁG. A4

CONTINÚA MANOLO ARRANCANDO 
GRANDES OBRAS EN COAHUILA

inFoBae / FaCTor
CIUDAD DE MÉXICO.- Con 
gol de Orbelín Pineda, el 
Tricolor superó 1-0 a Tur-
quía en su último amisto-
so antes del debut en la 
Copa Oro. El equipo de 

Javier Aguirre mostró ma-
yor solidez que ante Suiza 
y generó varias oportu-
nidades, aunque le faltó 
contundencia. La defensa 
respondió bien y el ánimo 
quedó alto para encarar el 
torneo.

CrisTina FLores / FaCTor
SABINAS, COAH.- Con el 
propósito de fortalecer la 
economía local y aprove-
char los recursos que se 
destinarán este año a tra-
vés del programa “La Es-
cuela es Nuestra” (LEEN), 
el sector comercio organi-
zado en la carbonífera se 
encuentra trabajando en 
coordinación, informó Alhi-

ra Reséndiz Rodríguez, lí-
der de los comerciantes en 

Nueva Rosita. Señaló que 
se firmó un convenio de 
colaboración con el direc-
tor de Programas del Bien-
estar en la región, José Eri-
ves Fuentes, a fin de que 
los recursos destinados a 
los comités de padres de 
familia para obras de reha-
bilitación, construcción y 
equipamiento de escuelas 
sean ejercidos a través de 
proveedores locales.

“El objetivo es movilizar 
la economía regional que, 
como sabemos, sigue es-
tando comprimida por las 
dificultades económicas de 
los últimos años. PÁG. B1 PÁG. C1

BUSCAN FORTALECER LA PROVEEDURÍA LOCAL 
CON PROGRAMA “LA ESCUELA ES NUESTRA” EENNDDEEPOPORRTTIIVVOO

Luis Carmona / FaCTor

NUEVA ROSITA, 
COAH.- Desde el año 
pasado campesinos 

de la zona rural de Sabinas, 
denunciaron públicamente 
la tala clandestina de árbo-
les en el ejido Guadalupe 
Victoria y Rancho Nuevo, 
comentó Víctor Hugo Re-
séndiz de la Fuente.

La carencia de las autori-
dades federales, para regu-
lar y frenar la tala clandesti-
na de árboles, a excepción 
de denuncias anónimas de 
algunos campesinos que se 
percatan de los actos ilíci-
tos.

Campesinos de la zona rural de Sabinas, denunciaron 
públicamente la tala clandestina de árboles en el ejido 

Guadalupe Victoria y Rancho Nuevo

PÁG. B1

SIN CONTROL TALA CLANDESTINA 
DE ÁRBOLES EN SABINAS
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DECLARAN TOQUE DE QUEDA EN LOS ÁNGELES
FaCTor
CIUDAD DE MÉXICO.- El 
gobierno local de Los Án-
geles implementó un toque 
de queda en el centro de la 
ciudad luego de cinco días 
consecutivos de manifesta-
ciones relacionadas con los 
recientes operativos migra-
torios. Las protestas, que 
comenzaron como mar-
chas pacíficas, han escala-

do en intensidad, llevando 
a las autoridades a adoptar 
medidas drásticas para ga-
rantizar la seguridad.

Las movilizaciones fue-
ron organizadas por co-
lectivos que denuncian 
las políticas migratorias 
vigentes y los operativos 
realizados por las fuerzas 
federales en comunidades 
vulnerables. Durante las 
manifestaciones, cientos 

de personas salieron a las 
calles exigiendo el cese de 
las detenciones y la libera-
ción de quienes han sido 
capturados.

Sin embargo, los dis-
turbios registrados en los 
últimos días, con enfrenta-
mientos entre manifestan-
tes y cuerpos de seguridad, 
llevaron a las autoridades 
municipales a decretar el 
toque de queda. PÁG. A4
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MÉXICO VENCE A TURQUÍA Y
LLEGA MOTIVADO A LA COPA ORO

México mostró mayor México mostró mayor 
cohesión defensiva y cohesión defensiva y 

mejor control del balón, en mejor control del balón, en 
contraste con lo visto en contraste con lo visto en 
su presentación anterior.su presentación anterior.



Interesante 
esta frase 
cuando un 

barco de cual-
quier tamaño 
inicia su tra-
yecto hacia el 
mar o en al-
gún lago, sol-
tar amarras 
es tanto como 
escuchar en el 
tren ¡vaaamo-
nos!
Pues ya ter-

minó la elec-
cion del 3er po-
der, sea como 
sea fue elección 
así se buscaba, 
algunas perso-
nas traían el 
“no salgas a vo-
tar”, que cosa 
mas estúpida, 
pues esta era 
la única arma 
para hacer va-

ler tu rechazo.
A lo que sigue, 

ya se soltaron 
las amarras 
para el siguien-
te año.
Asi es, vie-

ne la eleccion 
de los diputa-
dos de Coahui-
la, son los de 
apoyo hacia 
el gobernador 
en su cierre, 
pero, también 
serán los fe-
derales, estos 
serán los que 
darán fuerza si 
así se proyecta 
doña Claudia, 
para tener un 
Congreso a su 
medida pues 
el actual está 
c o n f o r m a d o 
por marione-
tas manejadas 

desde Tabasco.
Aquí en la 

Región Carbo-
nífera hay dos 
distritos loca-
les, ¿nombres? 
¡claro que hay!, 
el coqueteo está 
a la orden del 
día.
Hay gallos y 

gallinas finas, 
dicen, pero, la 
gran verdad es 
otra, pues des-
de Palacio Rosa 
serán palomea-
dos los afines.
Pero sáquense 

las manos de la 
bolsa, porque 
con la mano 
izquierda ya 
traen canicas 
en la mano.

HDELAFHDELAF

Las afirmacio-
nes grandi-
locuentes o 

excesivas se insta-
laron en el lengua-
je público. Es la 
degradación de la 
palabra, por ejem-
plo, el señor Donald 
Trump califica a su 
propuesta de devas-
tación económica y 
de ventajas fiscales 
para los más ricos 
como “la ley más 
grande y hermosa”; 
López Obrador, ex-
presidente, afirmó 
al momento de vo-
tar por la destruc-
ción del sistema de 
justicia que la pre-
sidenta Sheinbaum 
era la mejor man-
dataria del mundo. 
Para no quedarse 
corto, Andrés Ma-
nuel López Beltrán, 
quien reclama que 
le llamen “Andy”, 
mostró su orgullo 
de ser hijo del “me-
jor presidente que 
haya tenido este 
país”, asunto com-
plicado porque su 
padre concede tal 
título a la actual 
mandataria. Pero 
no importa, si se 
quiere, los dos pue-
den serlo dejando 
de lado a Juárez, 
Madero o Cárdenas.

López Obrador, 
presidente, dijo 
que el sistema de 

salud mexicano 
sería como el de 
Dinamarca, el me-
jor del mundo. La 
presidenta Shein-
baum, a manera 
de defender lo inde-
fendible, anticipó 
que con ese proceso 
México sería el país 
más democrático 
del mundo. Por ello 
debió indignarle 
el juicio que hicie-
ran los observado-
res de la OEA y la 
recomendación de 
que ninguna otra 
nación de la región 
tuviera la audacia 
o tentación de re-
plicar la experien-
cia mexicana.

La aduana que da 
ingreso a México 
como país más de-
mocrático del mun-
do es saboteada por 
los expertos de la 
OEA. Ante el frau-
de y la farsa por la 
elección, la salida 
falsa ha sido invo-
car como sucedáneo 
de Benito Juárez al 
nuevo presidente de 
la Corte (que ha de-
jado de ser suprema 
porque tal calidad 
corresponde al Tri-
bunal de Discipli-
na Judicial), en su 
condición de indí-
gena mixteco que 
llevó a la candida-
ta Xóchitl Gálvez, a 
otorgarle su voto de 

confianza. Y ya en-
trada en definicio-
nes, la presidenta 
también concedió 
al IMSS la calidad 
de la mejor institu-
ción de salud en el 
mundo.

En fin, es preciso 
definir a qué mundo 
se refieren quienes 
mandan. De López 
Obrador no se pue-
de esperar mucho. 
Sus referencias, ex-
periencia y conoci-
miento carecen de 
los horizontes que 
sí tiene Claudia 
Sheinbaum. Como 
quiera que sea, en 
ambos casos el dog-
ma vuelto arrebato 
los lleva a faltar a 
la verdad. Es ex-
plicable que el hijo 
de López Obrador 
invoque el derecho 
de todo vástago de 
creer que su padre 
es el mejor del mun-
do, sentimiento que 

no es razón o ar-
gumento y que hay 
que decir compar-
ten muchos mexica-
nos de López Obra-
dor y de sus propios 
progenitores.

Además, es ca-
racterístico de toda 
nación el orgullo de 
creer que es el me-
jor país del mundo 
sea por su historia, 
geografía, recursos 
naturales, etcétera. 
Octavio Paz rescató 
la idea de origen de 
la identidad nacio-
nal con la creencia 
de pueblo escogido 
por el culto guada-
lupano y el mito de 
Quetzalcóatl y San-
to Tomás. Los mexi-
canos tienen ra-
zones sobradas de 
orgullo por su pasa-
do y cultura, pero 
también de elemen-
tal insatisfacción, 
que hoy se vuelve 
amplia y recurren-

te humillación, 
como la violencia 
y los asesinatos, la 
corrupción y el ci-
nismo desbordados; 
el huachicol fiscal 
representa 9 mil 
millones de dólares 
anuales y 30% del 
mercado de com-
bustibles, según es-
pecialistas citados 
por Karina Suárez 
en El País.

México está entre 
los países más co-
rruptos del mundo. 
De acuerdo con el 
índice de percep-
ción de corrupción 
de Transparencia 
Internacional, está 
en su peor momen-
to desde 2012. En 
lugar 140 de 180. 
Antes de la Refor-
ma Judicial el país 
era calificado como 
un sistema híbrido, 
por The Economist 
Intelligence Unit; 
no es una democra-
cia deficiente, lo hí-
brido alude al lugar 
previo de un régi-
men autoritario. El 
efecto de la destruc-
ción de la indepen-
dencia del Poder 
Judicial Federal y 
de la Corte hacen de 
México un régimen 
autoritario y si la 
manera de llevar 
la elección se ins-
tala como práctica 
regular alcanzaría 

la condición de ti-
ranía.

El nuevo lengua-
je del régimen se 
instala en la men-
tira. Se declara de-
mocracia cuando 
ocurre justo lo con-
trario; se invoca se-
guridad y se ofrece 
lo contrario, se ha-
bla de certeza de 
derechos y se plan-
tea incertidumbre, 
se habla de bienes-
tar cuando existe 
un franco deterioro 
por la calidad edu-
cativa, los servicios 
de salud, el abas-
to de medicinas y, 
particularmente, el 
derecho a la seguri-
dad y tranquilidad 
públicas. El proble-
ma se agrava por la 
indolencia social, el 
oportunismo de las 
élites y la ausencia 
de escrutinio social.

Debe sorprender 
el curso del país ha-
cia el autoritaris-
mo corrupto, y más 
aún la ausencia de 
resistencia sustan-
tiva en su conten-
ción. ¿Tanto valen 
los beneficios socia-
les y el incremento 
de los salarios? ¿la 
intimidación o el 
interés es suficiente 
para llevar al país 
al silencio a pesar 
del deterioro prác-
ticamente en todo? 
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¿DE QUÉ MUNDO 
HABLAN?

YA SOLTARON AMARRAS, 
AHORA A NAVEGAR

UN MINUTOUN MINUTO Por

Hugo de la 
Fuente M

Por
Federico 
Berrueto

EFEMÉRIDES JUNIO

factorcoahuila.com

01

08

15

22

02 03 04 05 06 07

1906.
Estalla una huelga general 
en el Mineral de Cananea, 
Sonora. Los obreros se 

salariales y condiciones de 
trabajo. 

1917.
Zarpa del puerto de Vera- 
cruz, el vapor Tabasco, pri- 
mer barco mercante me- 
xicano con tripulación so- 
lamente nacional. 

Día de la Marina Nacional. 
La Bandera Nacional 
deberá izarse a toda asta.

1853.
Muere Lucas Alamán, en la 
Ciudad de México. Político, 
historiador y destacado 
ideólogo conservador. Entre 
otros textos, escribió una 
historia de México conside- 
rada un clásico de la histo- 
riografía decimonónica.

1887.
Nace Genaro Estrada, en 
Mazatlán, Sinaloa. Llegó a 
destacarse como periodista, 
poeta, novelista, historiador 
y diplomático, creador de la 
Doctrina Estrada, basada en 
la no intervención y el respe- 
to a la autodeterminación de 
los pueblos.

1861.
Es asesinado Melchor 
Ocampo, en la hacienda de 
Caltengo, Tepeji del Río. 
Fue uno de los ideólogos y 
políticos más importantes 
de la etapa de la de Refor- 
ma liberal. 

1863.
El periódico conservador El 
Cronista de México , clau- 
surado por Benito Juárez, 
vuelve a publicarse.

1861. 
Decreto por el cual los asesi- 
nos de Melchor Ocampo que- 
dan fuera de la ley.

1928. 
Muere Lauro Aguirre en la 
Ciudad de México. Reconoci -
do educador tamaulipeco, 
reformador de la pedagogía 
e impulsor de la enseñanza 
normal.

1878.
Nace en San Juan del Río 
Durango, Doroteo Arango, 
mejor conocido como Fran- 
cisco Villa. Caudillo revolu- 
cionario quien, al frente de 
la División del Norte dirigió 
algunas de las batallas deci- 
sivas de la revolución me- 
xicana.

2009.
Por acuerdo presidencial se 
iza la bandera a media asta 
en señal de duelo nacional 
por la tragedia ocurrida en 
la guardería ABC en Her- 
mosillo, Sonora. 

Día Mundial del Medio
Ambiente.

1856.
El Congreso Constituyente 
deroga el decreto de Santa 
Anna de 19 de septiembre 
de 1853 que restablecía la 
compañía de Jesús. 

1990.
Se crea la primera Comi- 
sión Nacional de Derechos 
Humanos.

1910.
Francisco I. Madero es 
aprehendido en la ciudad de 
Monterrey, Nuevo León, du- 
rante su campaña como 
candidato a la Presidencia 
de la República. 

1937.
Arriban a Veracruz casi 500 
niños españoles que huyen 
de la Guerra Civil. Son cono- 
cidos como “Los niños de 
Morelia”. 

1816.
Nace Manuel Orozco y Berra 
en la Ciudad de México. His- 
toriador y escritor, su obra 
Historia Antigua de la Con- 
quista de México  es uno de 
los libros fundamentales pa- 
ra comprender ese periodo.
 
1867.
Llegan a San Luis Potosí, Ma- 
riano Riva Palacio y Rafael 
Martínez de la Torre, defen- 
sores de Maximiliano de 
Habsburgo, para entrevis- 
tarse con Benito Juárez.

09 10 11 12 13

1980.
Se publica en el 
cial de la Federación  la 
adición del inciso VIII, al 
artículo 3º de la Constitu- 
ción. Faculta a las univer- 
sidades e instituciones de 
educación superior de go- 
bernarse a sí mismas y rea- 

investigación y difusión de 
la cultura.

1915.
Roque González Garza, Pre- 
sidente de México por la 
Soberana Convención Revo- 
lu cionaria, presenta su re- 
nuncia a ese cargo. Lo 
sustituye Francisco Lagos 
Cházaro.

1863.
Entra el ejército invasor fran- 
cés a la Ciudad de México.  

1935.
Tiene lugar la entrevista 
que detona la expulsión de 
México, de Plutarco Elías 
Calles. En ella se responsa -
bilizó al Presidente Lázaro 
Cárdenas de propiciar la ola 
de huelgas que agitaba al 
país en esos días. 

1861.
Se declara Presidente cons- 
titucional a Benito Juárez.

2003.
Se publica la Ley Federal 
para Prevenir y Eliminar la 
Discriminación.
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1928.
Muere Salvador Díaz Mirón, 
escritor, periodista y poeta; 
autor de Lascas, considera -
da su obra principal. 

2002. 
Entra en vigor la Ley Federal 
de Transparencia y Acceso 
a la Información Pública Gu- 
bernamental, que da origen 
al Instituto Federal de Acce- 
so a la Información Pública. 

1920.
Se funda el Partido Nacional 
Agrarista, que preside el an- 
tiguo magonista y zapatista 
Antonio Díaz Soto y Gama.

1939. 
Arriba a Veracruz el buque 
Sinaia  con aproximadamen -
te  mil 800 españoles que 
huyen de la represión fran- 

Española (1936-1939) y 
reciben asilo del gobierno 
mexicano.

1867. 
Con fundamento en la Ley 
de 25 de enero de 1862, el 
Consejo de Guerra dicta la 
sentencia de muerte contra 
Maximiliano, Miramón y 
Mejía. 

1913.
Combate de Bustillos, Chi- 
huahua. Las fuerzas de Villa 
derrotan a los huertistas. 

1861. 
El general liberal Santos 
Degollado, que había salido 
en persecución de los ase- 
sinos de Melchor Ocampo, es 
derrotado y ejecutado en 
Llano de Salazar, Estado de 
México, por el general Igna- 
cio Buitrón.

1861.
Benito Juárez presta el jura- 
mento, por primera vez, 
como Presidente constitu- 
cional de la República.

1879. 
Muere Ignacio Ramírez "El 
Nigromante", escritor y polí- 
tico liberal, miembro del 
Congreso Constituyente de 
1857.
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1958.
Muere José Pablo Moncayo, 
músico mexicano, autor de 
la obra Huapango, mejor 
conocida como el ‘Huapan- 
go de Moncayo’.

1866.
Después del triunfo de los 
Republicanos en Santa Ger- 
trudis, el presidente Benito 
Juárez establece su gobier- 
no en Chihuahua. 

1985. 
El transbordador Discovery 
de la NASA coloca en ór- 
bita el primer satélite me- 
xicano, Morelos I.

1917.
Muere Eufemio Zapata Sala- 
zar, revolucionario, uno de 
los jefes zapatistas más im- 
portantes, y hermano de 
Emiliano Zapata.

1884.
Se otorga la primera conce- 
sión de servicio de teléfonos 
a la Compañía Telefónica 
Mexicana

1867.
Tras la caída del último re- 
ducto del imperio en Que- 
rétaro, Maximiliano de Habs- 
burgo, Tomás Mejía y Miguel 
Miramón son condenados a 
muerte por delitos contra la 
Nación, el orden y la paz 
pública.

1921.
Muere el poeta jerezano Ra- 
món López Velarde, autor 
del célebre poema La Suave 
Patria. 

2010.
Muere Carlos Monsiváis, 
escritor y periodista, autor, 
de Días de Guardar, Amor 
Perdido,  entre otros libros.  

1959. 

Samuel Ramos, autor de El 

en México .

Día Mundial de los 
Refugiados.

1810. 
Nace Manuel Payno, es- 
critor, periodista y político, 
autor de Los bandidos de 
Río Frío.

1827. 
Muere Joaquín Fernández 
de Lizardi, periodista y no- 
velista, fundador del perió- 
dico El Pensador Mexicano , 
y autor de El Periquillo Sar- 
niento , entre otros libros.  

1867.
Aniversario de la victoria de 
las armas nacionales sobre 
el Imperio. La Bandera Na- 
cional deberá izarse a toda 
asta.

1818. 
Nace Ignacio Ramírez, perio- 
dista, intelectual y político 
liberal, conocido con el seu- 
dónimo de el “Nigromante”. 
Fue uno de los ideólogos más 
importantes de la Reforma 
liberal. 

1963. 
Se publica la reforma cons- 
titucional a los artículos 54 y 
63 para establecer el siste- 
ma de diputados de partido, 
precedente de la representa -
ción plurinominal.

1861.
Es fusilado el general liberal 
Leandro Valle, quien partici- 
pó en la revolución de Ayutla 
y en la Guerra de reforma. 

1914. 
La División del Norte obtiene 
el triunfo en la Batalla de Za- 

tra el gobierno de Victoriano 
Huerta. 

1937. 
El Presidente Lázaro Cárde- 
nas promulga el decreto por 
el que se nacionalizan los 
ferrocarriles.

1882. 
Nace en San Luis Potosí, 
Juan Sarabia, quien fue 
miembro del Partido Libe- 
ral Mexicano y del grupo 
magonista y luego se adhi- 
rió al maderismo y al cons- 
titucionalismo.

1991. 
Muere el pintor mexicano 

la técnica llamada mixo- 
grafía. Es autor, entre 
otros, del mural Nacimien -
to de nuestra nacionalidad , 
ubicado en el Palacio de 
Bellas Artes. 

1767.
El rey de España ordena la 
expulsión de los jesuitas de 
todos los territorios pertene- 
cientes a la monarquía. 

1813. 
José María Morelos estable- 
ce, en Acapulco, los linea- 
mientos para la elección de 
diputados que integrarían el 
Congreso de Anáhuac. 

1856. 
Se expide la Ley Lerdo o Ley 
de Desamortización de los 
Bienes Eclesiásticos . 

1811.
Son fusilados los insurgentes 
Ignacio Allende, Juan Alda- 
ma y José Mariano Jiménez, 
caudillos del movimiento de 
Independencia.

1910.

son declarados Presidente y 
Vicepresidente de México pa- 
ra el periodo 1910 – 1916.

Día Internacional en Apoyo a 
las Víctimas de la Tortura. 

1814.
Muere Hermenegildo Galea- 
na, insurgente que combatió 
al lado de José María Morelos. 

1901.
Se reanudan las relaciones 
diplomáticas entre México y 
Austria-Hungría, interrumpi- 
das por el fusilamiento del 
archiduque Maximiliano de 
Habsburgo.

1813. 
José María Morelos publica 
la primera convocatoria pa- 
ra la celebración del Congre- 
so en Chilpancingo.

1999. 
Se establece en la Constitu- 
ción el derecho de toda per- 
sona a un medio ambiente 
adecuado para su desarrollo 
y bienestar. 

24 de diciembre

29 30

1520. 
Cuitláhuac es designado su- 
cesor del emperador Mocte- 
zuma, tras la muerte de éste.

1882. 
Nace Isidro Fabela, abogado, 
maestro, político y diplomá- 
tico. Representó a México 
ante diversos gobiernos de 
América y de Europa. Entre 
sus obras se encuentra His- 
toria diplomática de la Revo- 
lución mexicana. 

1520.
El conquistador español Her- 
nán Cortés es derrotado por 
los mexicas en la Ciudad de 
México Tenochtitlan, hecho 
que se recuerda como la 
“Noche Triste”.

1959. 
Muere José Vasconcelos, 
quien fue escritor, político, in- 
telectual, educador, y primer 
Secretario de Educación Pú- 
blica de México; impulsó la 
educación y aportó a la Uni- 
versidad Nacional su escudo 
y el lema “Por mi raza habla- 
rá el espíritu”. 

24 de junio 1991
Muere el pintor mexicano,

ru�no tamayo

1 de junio
Día de la Marina nacional

5 de junio
día Mundial del
Medio Ambiente
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FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La 
Sección 22 de Coordinado-
ra Nacional de Trabajadores 
de la Educación (CNTE), ha 
logrado más de una docena 
de respuestas a su pliego de 
demandas federal y estatal; 
en donde no sólo destaca la 
asignación de un presupues-
to millonario para plazas y 
recategorizaciones, sino tam-
bién la creación de una ley 
educativa para Oaxaca.  Aun-
que el planteamiento de la ar-
monización de los estatutos 
en esta materia no es nuevo, 

se instalará de inmediato un 
equipo multidisciplinario en-
tre el magisterio, el Congreso 
local y la Consejería Jurídica 
para construir un andamiaje 
jurídico apto para la realidad 
de la entidad.  

El titular del Instituto Es-
tatal de Educación Pública 
de Oaxaca (IEEPO), Emilio 
Montero Pérez aclaró que el 
presupuesto de 800 millones 
de pesos no irá a las manos 
de la dirigencia, sino que se 
distribuirá de tal manera en 
que se cumplan con las exi-
gencias.  Al ser cuestionado 
sobre el nivel educativo en 

que se encuentra esta entidad 
del sur del país, Montero Pé-

rez enfatizó que aquí no se 
aplican la mayor parte de las 

evaluaciones, por lo que no 
se tiene claro el dato. 

Señaló que tras casi 24 
días de plantón y paro de 
labores de la Sección 22, la 
gremial tiene como logro el 
reconocimiento a condicio-
nes regionales; la SEP emiti-
rá un acuerdo específico que 
reconozca las particularida-
des culturales y regionales de 
Oaxaca para flexibilizar pro-
cesos administrativos como 
contrataciones y ascensos. 
Además de la validación del 
padrón de personal provisio-
nal, por lo que se acordó re-
activar la mesa para analizar 
el padrón único del personal 
con nombramiento provisio-
nal desde 2014, calendari-
zando procesos conforme a 
la disponibilidad presupues-
tal federal.  

Aunado a la recategoriza-
ción de personal administra-
tivo a docente; es decir se 
formalizará el proceso para 
quienes, cumpliendo con el 
perfil profesional y académi-
co, ya desempeñan funciones 
docentes. Ampliación del 
profesiograma: Se autoriza 
un modelo complementario 
para Oaxaca que permitirá 
mejores procesos de ingre-
so, promoción y movilidad. 
Recursos para contratación y 
mejoras laborales, en donde 
asignaron 800 millones de 
pesos federales adicionales 
para atender contrataciones, 
promociones y reubicacio-
nes salariales.   Montero fue 
enfático en aclarar que estos 
recursos no son para la di-
rigencia sindical, sino para 
atender necesidades del per-
sonal educativo; reiteró que 
se construirá el nuevo Hos-
pital del ISSSTE en Oaxaca 
y que arrancará en este 2025.     
Se reconocerá y pagarán 
obras y funciones no recono-
cidas, en este caso revisarán 
expedientes para regularizar 
nombramientos y realizar 
pagos pendientes conforme a 
disponibilidad presupuestal. 
La SEP y el IEEPO garanti-
zarán la entrega oportuna de 
documentos a estudiantes, 
incluso en centros aún no re-
gularizados. 

FACTOR

ESTADOS UNI-
DOS.- Los precios 
del acero y del alu-

minio han subido con fuerza 
en Estados Unidos desde que 
Donald Trump decidió elevar 
los aranceles sobre esos pro-
ductos hasta el 50%. El presi-
dente parece dispuesto a dar 
ahora otro paso atrás en su 
errática política comercial. 
Según adelantó la agencia 
Bloomberg, Estados Unidos 
y México están a punto de 
cerrar un acuerdo que elimi-
naría los aranceles del 50% 
sobre las importaciones de 
acero hasta un determinado 
volumen, según fuentes fa-
miliarizadas con el asunto.

Durante su primer manda-
to, Trump llegó a un acuerdo 
similar con México antes de 
firmar con su vecino del sur 
y con Canadá un tratado de 
libre comercio que se ha sal-
tado a la torera en su segundo 
mandato. Trump no ha parti-
cipado directamente en las 
negociaciones, pero tendría 
que firmar cualquier acuerdo, 
ya que es el que tiene la auto-
ridad para fijar esos aranceles 
en función de una supuesta 
amenaza contra la seguri-
dad nacional. Hasta ahora, 
Trump ha dado marcha atrás 
en buena parte de sus deci-
siones arancelarias al darse 
cuenta de sus desastrosos 
efectos sobre la economía. 
Eso dio lugar a la populari-

zación de las siglas TACO, 
iniciales en inglés de Trump 
siempre se acobarda (Trump 
Always Chickens Out).

Las conversaciones están 
siendo dirigidas por el secre-
tario de Comercio, Howard 
Lutnick, según las fuentes 
citadas por Bloomberg, que 
pidieron no ser identificadas 
debido al carácter privado de 
las discusiones. Aunque el 
acuerdo no está cerrado, se-
gún los términos que se están 
discutiendo, permitiría a los 
compradores estadouniden-
ses importar acero mexicano 
libre de aranceles siempre y 
cuando mantuvieran el total 
de los envíos por debajo de 
un nivel basado en los volú-
menes históricos de comer-
cio. El nuevo límite sería 
más alto que el permitido en 
un acuerdo similar durante el 
primer mandato de Trump, 
según Bloomberg, que nun-
ca fue una cifra fija, sino que 
estaba diseñado para “evitar 
aumentos repentinos”.

La publicación de la no-
ticia por Bloomberg provo-
có la caída en Bolsa de las 

empresas siderúrgicas es-
tadounidenses este martes. 
Las importaciones de acero 
de Estados Unidos proce-
dentes de México ascendie-
ron a unos 3,2 millones de 
toneladas métricas el año 
pasado, lo que representa el 
12% del total de los envíos 
de este material, según datos 
del Departamento de Comer-
cio citados por Bloomberg. 
El acuerdo alcanzado por 
Estados Unidos con México 
en 2019, durante el primer 
mandato de Trump, acorda-
ba evitar que los volúmenes 
de importación superaran los 
niveles medios del periodo 
2015-2017.

Trump firmó el martes de 
la semana pasada el decreto 
con el que subió los arance-
les a la importación de alu-
minio y acero del 25% al 
50% desde el día siguiente, 
tal y como había anunciado 
la semana anterior. El tex-
to del decreto dejó al Reino 
Unido exento de la subida 
en atención al principio de 
acuerdo no vinculante que 
firmaron Washington y Lon-

dres el mes pasado, apuntan-
do a la fijación de contingen-
tes, lo parecía abrir el camino 
a otros acuerdos similares. 
La exención de la subida al 
Reino Unido no es definitiva. 
La orden de Trump señala 
que el secretario de Comer-
cio, Howard Lutnick, podrá 
desde el 9 de julio ajustar ese 
tipo y establecer contingentes 
de importación para el acero 
y el aluminio de conformidad 
con los términos del acuerdo, 
o aumentar la tarifa al 50% 
si determina que el Reino 
Unido no ha cumplido con 
los aspectos pertinentes del 
trato.

En el texto de dicho acuer-
do, se decía que el Reino 
Unido trabajaría para cum-
plir sin demora los requisi-
tos de los Estados Unidos 
en materia de seguridad de 
las cadenas de suministro de 
productos de acero y alumi-
nio destinados a la exporta-
ción a los Estados Unidos y 
en cuanto a la naturaleza de 
la propiedad de las instala-
ciones de producción perti-
nentes. “En el entendimien-
to de que el Reino Unido 
cumplirá estos requisitos, los 
Estados Unidos establecerán 
sin demora un contingente 
con los tipos de trato de na-
ción más favorecida (NMF) 
para el acero y el aluminio 
del Reino Unido y determi-
nados productos derivados 
del acero y el aluminio”, se 
añadía.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- El 
coordinador de la bancada 
del PRI en San Lázaro, Ru-
bén Moreira, pidió a la pre-
sidenta Claudia Sheinbaum 
y a su Gobierno ser más 
cauto en sus declaraciones. 
El legislador expresó preo-
cupación de que el gobierno 
estadunidense piense que 
las manifestaciones en opo-
sición a las redadas contra 
migrantes residentes en Los 
Ángeles, sean incitados des-
de el país. 

En conferencia de prensa 
en San Lázaro, el diputado 
tricolor también condenó las 
redadas que se han suscitado 
en Los Ángeles, ya que afir-
mó que le duele que migran-
tes, que han contribuido al 
crecimiento de Estados Uni-
dos, estén sufriendo. “Me 
preocupa que el gobierno 
norteamericano vaya a pen-
sar que estas manifestacio-
nes fueron incitadas desde 
el gobierno mexicano por 
aquellas manifestaciones 
que hizo la presidenta de la 
República, donde convoca-
ba a que se realizaran mani-
festaciones y esto sería pues 
una pequeña crisis interna-
cional en medio de muchos 
problemas que tenemos.   

“Creo que el Gobierno 
mexicano tiene que ser más 
cauto en sus declaraciones, 
no andar buscando el aplau-
so fácil, y tiene que sentarse 

a resolver problemas con 
seriedad”, detalló.  El priista 
resaltó que México ha sido 
muy importante para Esta-
dos Unidos y ejemplificó, 
con varios casos históricos, 
instancias en las que el país 
ha ayudado al país vecino.   

“Hay que recordar que 
México fue fundamental 
para los Estados Unidos en 
la historia en varias ocasio-
nes, cuando detuvimos a los 
franceses que estaban por 
aliarse con los confedera-
dos, cuando no aceptamos 
un pacto con Alemania en 
tiempos de Carranza, en 
medio de la Primera Guerra 
Mundial.  “Cuando la mano 
de obra mexicana suplió a la 
norteamericana durante la 
Segunda Guerra Mundial, 
cuando muchos mexicanos 
se sumaron al esfuerzo de 
Vietnam, de Corea. Por eso 
me preocupa lo que hoy 
pasa en los Estados Unidos. 
Pero también es lamentable 
que las manifestaciones pa-
sen al grado de violencia, 
porque eso no refleja tam-
poco cómo es el mexicano”, 
resaltó.  

Este día, la secretaria de 
Seguridad Interior en el 
gobierno de Estados Uni-
dos, Kristi Noem, condenó 
que la presidenta Claudia 
Sheinbaum haya alentado 
a la comunidad inmigrante 
a que lleven a cabo protes-
tas en Los Ángeles, Cali-
fornia.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- El 
gobierno de México, a tra-
vés de la Secretaría de Re-
laciones Exteriores (SRE), 
envió este martes una nota 
diplomática al gobierno de 
Guatemala para expresar sus 
disculpas por la incursión de 
fuerzas estatales de Chiapas 
en territorio guatemalteco, 
ocurrida el pasado 8 de ju-
nio.

Los hechos tuvieron lu-
gar en la zona limítrofe del 
puerto fronterizo Cuauhté-
moc-La Mesilla, durante un 

enfrentamiento con civiles 
armados. En el operativo 
participó la Fuerza de Reac-
ción Inmediata Pakal, uni-
dad adscrita a la Secretaría 

de Seguridad del Pueblo de 
Chiapas, que habría cruzado 
momentáneamente la fronte-
ra internacional.

La cancillería mexicana 

reiteró en el documento su 
compromiso con el respeto 
a la soberanía territorial, el 
derecho internacional y el 
fortalecimiento de los meca-
nismos bilaterales de coope-
ración para garantizar la se-
guridad en la zona fronteriza.

El incidente no dejó víc-
timas, pero generó preocu-
pación en el gobierno gua-
temalteco, que solicitó una 
explicación formal. Con la 
entrega de la nota diplomá-
tica, México busca reafirmar 
su disposición al diálogo y a 
una relación bilateral respe-
tuosa y colaborativa.

Estados Unidos ultima un acuerdo con México para 
permitir un cupo de acero sin aranceles del 50%

Rubén Moreira regaña al gobierno 
de Sheinbaum por declaraciones

México se disculpa con Guatemala por incursión de fuerzas chiapanecas

Maestros de la CNTE logran más de una docena de respuestas a su pliego petitorio; destaca presupuesto millonario
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TTO R R E Ó N , O R R E Ó N , 
COAHCOAH.- Manolo .- Manolo 
Jiménez Salinas, Jiménez Salinas, 

gobernador de Coahuila, gobernador de Coahuila, 
junto a Román Cepeda junto a Román Cepeda 

González, alcalde de González, alcalde de 
Torreón, pusieron Torreón, pusieron 

en marcha los tra-en marcha los tra-
bajos de cons-bajos de cons-
trucción de lo trucción de lo 
que será el bu-que será el bu-
levar La Joya levar La Joya 
– La Partida, – La Partida, 
en su segun-en su segun-
da etapa, obra da etapa, obra 
en la que se en la que se 
i n v i e r t e n i n v i e r t e n 

150 mi-150 mi-
llones llones 
de pe-de pe-
sos en sos en 
total.total.
“ C o n “ C o n 

una inver-una inver-
sión de 150 sión de 150 

millones de millones de 
pesos, arran-pesos, arran-

camos la camos la 
c o n s -c o n s -
t r u c -t r u c -
c i ó n c i ó n 
del bu-del bu-

levar La Joya – La levar La Joya – La 
Partida, que será Partida, que será 
de gran beneficio de gran beneficio 
para todos los to-para todos los to-

rrenenses que viven rrenenses que viven 
en estos ejidos y colo-en estos ejidos y colo-

nias aledañas. Este fue un nias aledañas. Este fue un 
compromiso de campaña y compromiso de campaña y 
hoy le estamos cumpliendo hoy le estamos cumpliendo 
a nuestra gente. Seguimos a nuestra gente. Seguimos 
trabajando en equipo para trabajando en equipo para 
fortalecer a la Perla de la fortalecer a la Perla de la 
Laguna”, destacó.Laguna”, destacó.

El Mandatario estatal El Mandatario estatal 
recordó que esta obra fue recordó que esta obra fue 
uno de sus compromisos de uno de sus compromisos de 
campaña, y que hoy, gra-campaña, y que hoy, gra-
cias a la coordinación con cias a la coordinación con 
el municipio, la iniciativa el municipio, la iniciativa 
privada y la sociedad ci-privada y la sociedad ci-
vil, se puede realizar este vil, se puede realizar este 
proyecto, y señaló que la proyecto, y señaló que la 
mejor manera de agradecer mejor manera de agradecer 
la confianza de la gente es la confianza de la gente es 

cumpliendo.cumpliendo.
Manolo Jiménez destacó Manolo Jiménez destacó 

que este año se están invir-que este año se están invir-
tiendo más de 700 millo-tiendo más de 700 millo-
nes de pesos en obras de nes de pesos en obras de 
infraestructura para la La-infraestructura para la La-
guna, y que una gran parte guna, y que una gran parte 
de este recurso será para el de este recurso será para el 
municipio de Torreón.municipio de Torreón.

Comentó que se está Comentó que se está 
llevando a cabo un gran llevando a cabo un gran 
programa de pavimento y programa de pavimento y 
recarpeteo, y que en próxi-recarpeteo, y que en próxi-
mas semanas arrancarán los mas semanas arrancarán los 
trabajos de construcción en trabajos de construcción en 
Abastos – Independencia, y Abastos – Independencia, y 
que, al igual está en marcha que, al igual está en marcha 
el programa Obras Socia-el programa Obras Socia-
les a Pasos de Gigante, de les a Pasos de Gigante, de 
Mejora, mediante el cual se Mejora, mediante el cual se 
realizan obras de agua, dre-realizan obras de agua, dre-
naje, electrificación, tanto naje, electrificación, tanto 
en la Laguna como en el en la Laguna como en el 
resto del estado.resto del estado.

En su mensaje, reite-En su mensaje, reite-
ró que su administración ró que su administración 
continúa apostándole a la continúa apostándole a la 
atracción de inversiones y atracción de inversiones y 
de empleos en todo Coahui-de empleos en todo Coahui-
la, y abundó que otro tema la, y abundó que otro tema 
igual de importante es el de igual de importante es el de 
la seguridad. la seguridad. 

En ese sentido, destacó En ese sentido, destacó 
que Coahuila es el tercer que Coahuila es el tercer 
estado más seguro de Méxi-estado más seguro de Méxi-
co, y que de las 15 ciudades co, y que de las 15 ciudades 
más seguras del país, hay más seguras del país, hay 
tres de Coahuila.tres de Coahuila.

“Tenemos la capital más “Tenemos la capital más 
segura del país; tenemos las segura del país; tenemos las 
fronteras más seguras de fronteras más seguras de 
México, y Torreón está den-México, y Torreón está den-
tro de las 15 ciudades más tro de las 15 ciudades más 
seguras del país ”, comentó.seguras del país ”, comentó.

Al resaltar la importancia Al resaltar la importancia 
que la seguridad tiene para que la seguridad tiene para 
su gobierno, informó que en su gobierno, informó que en 
lo que va de su administra-lo que va de su administra-
ción se construyen 15 cuar-ción se construyen 15 cuar-
teles,  tanto para la Policía teles,  tanto para la Policía 
Estatal, como para el Ejér-Estatal, como para el Ejér-
cito Mexicano y la Marina.cito Mexicano y la Marina.

“Y vamos a seguir in-“Y vamos a seguir in-
virtiendo en los temas de virtiendo en los temas de 
seguridad, que son temas seguridad, que son temas 
importantes para blindar importantes para blindar 
Coahuila. Que quede muy Coahuila. Que quede muy 
claro, aquí en Coahuila te-claro, aquí en Coahuila te-
nemos cero tolerancia con-nemos cero tolerancia con-
tra quienes quieran delin-tra quienes quieran delin-
quir contra nuestra gente”, quir contra nuestra gente”, 

manifestó el gobernador manifestó el gobernador 
Manolo Jiménez.Manolo Jiménez.

Román Cepeda Gon-Román Cepeda Gon-
zález, alcalde de Torreón, zález, alcalde de Torreón, 
resaltó la coordinación de resaltó la coordinación de 
esfuerzos que se tiene entre esfuerzos que se tiene entre 
el Gobierno del Estado y el el Gobierno del Estado y el 
municipio, y que el arran-municipio, y que el arran-
que de esta obra es una que de esta obra es una 
prueba de ello.prueba de ello.

Agregó que tanto para el Agregó que tanto para el 
gobernador Manolo Jimé-gobernador Manolo Jimé-
nez como para él, todo lo nez como para él, todo lo 
que pasa en Torreón les ocu-que pasa en Torreón les ocu-
pa y preocupa, por lo que pa y preocupa, por lo que 
las alianzas con la sociedad las alianzas con la sociedad 
civil y la iniciativa privada civil y la iniciativa privada 
son de gran importancia.son de gran importancia.

Por su parte, Miguel Por su parte, Miguel 
Ángel Algara Acosta, se-Ángel Algara Acosta, se-
cretario de Infraestructura, cretario de Infraestructura, 
Desarrollo Urbano y Movi-Desarrollo Urbano y Movi-
lidad, informó que esta obra lidad, informó que esta obra 
de 150 millones de pesos en de 150 millones de pesos en 
total tiene una meta de 4.7 total tiene una meta de 4.7 
kilómetros de longitud; y kilómetros de longitud; y 
que para esta segunda eta-que para esta segunda eta-
pa, con 30 millones de pe-pa, con 30 millones de pe-
sos de inversión, la meta es sos de inversión, la meta es 
de dos kilómetros.de dos kilómetros.

Agregó que más de 40 Agregó que más de 40 
mil pobladores de ejidos mil pobladores de ejidos 
como La Paz, Ana, Pro-como La Paz, Ana, Pro-
videncia, 10 de abril, La videncia, 10 de abril, La 
Joya, El Pacífico, Corona, Joya, El Pacífico, Corona, 
Andalucía, La Esperanza, Andalucía, La Esperanza, 
La Partida, Benito Juárez, La Partida, Benito Juárez, 
entre otros, se verán benefi-entre otros, se verán benefi-
ciados con este bulevar. ciados con este bulevar. 

Eunice García Lozano, be-Eunice García Lozano, be-
neficiara de la obra, agradeció neficiara de la obra, agradeció 
al gobernador porque este bu-al gobernador porque este bu-
levar fue uno de sus compro-levar fue uno de sus compro-
misos de campaña, y que es misos de campaña, y que es 
muy necesaria para las fami-muy necesaria para las fami-
lias de esta zona de Torreón.lias de esta zona de Torreón.

En este arranque de obra En este arranque de obra 
acompañaron al goberna-acompañaron al goberna-
dor, además, Verónica Mar-dor, además, Verónica Mar-
tínez García, diputada fede-tínez García, diputada fede-
ral; Gabriel Elizondo Pérez, ral; Gabriel Elizondo Pérez, 
coordinador general de coordinador general de 
Mejora Coahuila; Eduardo Mejora Coahuila; Eduardo 
Olmos Castro, secretario Olmos Castro, secretario 
de Desarrollo Regional de de Desarrollo Regional de 
La Laguna; Héctor Hugo La Laguna; Héctor Hugo 
Dávila Prado, delegado re-Dávila Prado, delegado re-
gional en Torreón de Me-gional en Torreón de Me-
jora Coahuila; Dante Hugo jora Coahuila; Dante Hugo 
Perales García, residente de Perales García, residente de 
SIDUM región Laguna.SIDUM región Laguna.

CONTINÚA MANOLO ARRANCANDO GRANDES CONTINÚA MANOLO ARRANCANDO GRANDES 
OBRAS EN COAHUILAOBRAS EN COAHUILA
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ESTADOS UNIDOS.- El 
gobierno local de Los Ánge-
les implementó un toque de 
queda en el centro de la ciu-
dad luego de cinco días con-
secutivos de manifestaciones 
relacionadas con los recientes 
operativos migratorios. Las 
protestas, que comenzaron 
como marchas pacíficas, 
han escalado en intensidad, 
llevando a las autoridades 
a adoptar medidas drásticas 
para garantizar la seguridad.

Las movilizaciones fueron 
organizadas por colectivos 
que denuncian las políticas 
migratorias vigentes y los 
operativos realizados por las 
fuerzas federales en comuni-
dades vulnerables. Durante 
las manifestaciones, cientos 
de personas salieron a las ca-
lles exigiendo el cese de las 
detenciones y la liberación de 
quienes han sido capturados.

Sin embargo, los disturbios 
registrados en los últimos 
días, con enfrentamientos en-
tre manifestantes y cuerpos 
de seguridad, llevaron a las 
autoridades municipales a de-
cretar el toque de queda, que 
estará vigente de 9:00 p. m. a 
5:00 a. m.

“Es una medida difícil, 
pero necesaria para proteger 
a los ciudadanos y restaurar 
el orden”, declaró el alcal-
de de Los Ángeles en una 
conferencia de prensa. Por 
su parte, los líderes de las 
protestas critican la decisión 
y aseguran que continuarán 
alzando la voz hasta obtener 
una respuesta concreta a sus 
demandas.

La situación ha atraído la 
atención nacional e interna-
cional, generando un debate 
sobre los derechos de los mi-
grantes y el manejo de la se-
guridad pública en medio de 
manifestaciones sociales.
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SABINAS, COAH.- Con 
el firme compromiso de 
seguir apoyando la econo-
mía familiar y mejorar las 
condiciones de vivienda de 
las familias sabinenses, el 
alcalde José Feliciano “Cha-
no” Díaz Iribarren anunció 
este día el arranque del pro-
grama de venta de cemento 
subsidiado, en alianza con 
la Congregación Mariana 
Trinitaria.

A través de este progra-
ma, las y los ciudadanos 
podrán adquirir cemento 
CEMEX de la mejor ca-
lidad con un importante 
subsidio que les permitirá 
avanzar en la construcción, 
rehabilitación o mejora de 
sus viviendas.

Las personas interesadas 
pueden acudir a inscribirse 
en los siguientes puntos de 
atención:

 DIF Barroterán
 DIF Cloete
Centro Comunitario de 

Santo Domingo
 DIF Agujita

 Presidencia Municipal de 
Sabinas

Requisitos para acceder al 
beneficio:

 INE
 CURP
 Número celular
 Número de contacto adi-

cional
Correo electrónico
Con este esfuerzo, la 

Administración Municipal 

reafirma que en Sabinas la 
transformación también se 
construye desde casa.

¡Inscríbete y aprovecha 
esta oportunidad! Porque 
en Sabinas… ¡construimos 
contigo! anunció este día 
el arranque del programa 
de venta de cemento sub-
sidiado, en alianza con la 
Congregación Mariana Tri-
nitaria.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Con 
el propósito de fortalecer la 
economía local y aprovechar 
los recursos que se destinarán 
este año a través del progra-
ma “La Escuela es Nuestra” 
(LEEN), el sector comercio 
organizado en la carbonífera 
se encuentra trabajando en 
coordinación, informó Alhira 
Reséndiz Rodríguez, líder de 
los comerciantes en Nueva 
Rosita. Señaló que se firmó 
un convenio de colaboración 
con el director de Programas 
del Bienestar en la región, 
José Erives Fuentes, a fin de 
que los recursos destinados 
a los comités de padres de 
familia para obras de rehabi-
litación, construcción y equi-
pamiento de escuelas sean 
ejercidos a través de provee-
dores locales.

“El objetivo es movilizar 
la economía regional que, 
como sabemos, sigue es-
tando comprimida por las 
dificultades económicas de 
los últimos años. Quere-
mos que el recurso federal 
se quede en la Región Car-
bonífera, que se invierta en 
los negocios de aquí, que 

quienes venden materiales 
de construcción, pintura, 
mobiliario escolar, herrería, 
carpintería o cualquier insu-
mo necesario para mejorar 
las escuelas, sean los benefi-
ciados”. La entrevistada dio 
a conocer que el próximo 
martes 17 de junio se llevará 
a cabo una Expo regional en 
la que participarán comer-
ciantes de Múzquiz, Sabinas 
y Nueva Rosita. Este evento 
será el marco para la entrega 
de las tarjetas a los comités 
escolares, para las compras 
correspondientes.

“Será indispensable la 
presencia de todos los pa-
dres y madres de familia 
que forman parte de estos 
comités, porque ese mis-
mo día recibirán las tarjetas 
bancarias con el recurso. 
Ahí podrán establecer con-
tacto directo con los pro-
veedores, comparar precios, 
elegir productos y servicios 
de acuerdo con las necesi-
dades de sus escuelas, pero 
sobre todo contribuir a que 
el dinero se quede en la re-
gión”. Subrayó que la de-
rrama económica esperada 
por este programa en la car-
bonífera podría superar los 

25 millones de pesos, lo que 
representa un aliciente para 
los comerciantes que se de-
dican a proveer materiales o 
servicios relacionados con 
el sector educativo.

Explicó que esta opor-
tunidad es abierta no solo 
para negocios grandes, sino 
también para pequeños y 
medianos comerciantes que 
cuenten con productos o ser-
vicios útiles para la rehabili-
tación de instituciones edu-
cativas, desde guarderías, 
preescolares, primarias, se-
cundarias y ahora también 
preparatorias, ya que este 
nivel educativo fue integra-
do recientemente al progra-
ma LEEN. Hizo un llama-
do a todos los proveedores 
interesados a acercarse a 
las cámaras de comercio lo-
cales (CANACO) tanto en 
Múzquiz, como en San Juan 
de Sabinas y Sabinas, para 
reservar sus espacios en esta 
importante Expo regional. 
Detalló que el evento se 
llevará a cabo en el edificio 
de la sección 38 en Sabinas, 
contando con el respaldo del 
presidente Municipal, José 
Feliciano “Chano” Díaz Iri-
barren.

Destacó que esta coordina-
ción entre el sector público y 
privado representa una gran 
oportunidad para fortalecer a 
los negocios locales, al tiem-
po que se mejoran las con-
diciones de infraestructura 
de los planteles educativos, 
beneficiando directamente a 
niñas, niños y adolescentes. 
“Estamos contentos y satis-
fechos por la coordinación 
que se está logrando, cree-
mos que es un esquema de 
ganar-ganar, donde se apoya 
a las escuelas, a los padres de 
familia y al comercio local”, 
concluyó.

Campesinos de la zona 
rural de Sabinas, denun-
ciaron públicamente la 
tala clandestina de árbo-
les en el ejido Guadalupe 
Victoria y Rancho Nuevo

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- Desde el 
año pasado campe-

sinos de la zona rural de Sa-
binas, denunciaron pública-
mente la tala clandestina de 
árboles en el ejido Guadalu-
pe Victoria y Rancho Nue-
vo, comentó Víctor Hugo 
Reséndiz de la Fuente.

La carencia de las autori-
dades federales, para regu-
lar y frenar la tala clandes-
tina de árboles, a excepción 
de denuncias anónimas de 
algunos campesinos que se 
percatan de los actos ilíci-
tos.

Desde el pasado invierno 
fueron frecuentes las publi-
caciones en Facebook de 
personas que venden leña 
en cantidades excesivas sin 
haber intervención por par-
te de alguna autoridad para 
cerciorar que sean de árbo-
les secos o derribados por 
cuestiones ajenas a la mano 
del hombre.

Todos los meses del año 
hay denuncias anónimas a 
la comisión de áreas natu-

rales protegidas cuenca Don 
Martín, pero al momento de 
hacer inspecciones no se lo-
caliza a los responsables y la 

única evidencia son árboles 
en edad productiva talados.

La tala clandestina de ár-
boles es un añejo problema 

que aqueja en ejidos de la 
Región Carbonífera, pero 
por corrupción y supuestos 
derechos ejidales la tala es 
permitida y tolerada por los 
comisariados; sin embargo, 
hay leyes en el Estado que 
deben acatarse, porque de lo 
contrario se harán acreedo-
res a sanciones económicas 
e incluso procesos penales.

En Coahuila no hay indi-
cios de personas procesadas 
por delitos contra el medio 
ambiente, aunque existe un 
juzgado especializado en 
delitos de dicha índole, y 
el año pasado el ejidatario 
Víctor Hugo Reséndiz de la 
Fuente señaló la tala clan-
destina en el poblado Gua-
dalupe Victoria.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH. 
- Las estrictas leyes migra-
torias en la unión americana 
están repercutiendo al gre-
mio de la música local con 
la cancelación de visas para 
trabajar a tres conocidas 
agrupaciones musicales que 
integran la sección 236 de 
filarmónicos

Francisco Monreal Mar-
tínez, secretario general del 
sindicato de músicos de San 
Juan de Sabinas, confirmó 
que al igual que el cantante 
del regional mexicano Julion 
Álvarez, tres grupos musica-
les de Nueva Rosita quedaron 
pendientes en cumplir con 
presentaciones en los Estados 
Unidos por la cancelación de 
las visas de trabajo a gran par-
te de sus integrantes.

Aunque se reservó el 
nombre de las agrupaciones, 
Francisco reconoció que fue 
un golpe duro para la econo-
mía del gremio puesto que en 
la localidad el negocio está 
desplomado y apenas en este 
próximo verano se empeza-
rán a generar los contratos 
para presentación en mini fe-

rias y fiestas del pueblo.
“La situación económica 

se complica cada vez más 
para los músicos locales y 
apenas sobrevivimos con al-
gunas presentaciones que ha-
cemos en festivales de radio, 
eventos de turismo y socia-
les, que no dejan utilidad”.

Los paros laborales en 
la empresa Trinity rail de 
Sabinas, también causó un 
impacto negativo para in-
tegrantes de agrupaciones 
musicales que por las difi-
cultades económicas traba-
jan en varios oficios para 
sostener su hogar.

De un total de 18 grupos 
musicales que integran la 
sección 236 de los filarmóni-
cos, dos están por disolverse 
por la difícil situación econó-
mica y tres tuvieron la des-
agradable sorpresa de tener 
denegada su visa de trabajo 
para los Estados Unidos.

Sin control tala clandestina de árboles en Sabinas
Niegan visa de trabajo para EU
a agrupaciones musicales de NR

Buscan fortalecer la proveeduría local 
con programa “La Escuela es Nuestra”

Anuncia Chano Díaz programa de 
venta de cemento a precio subsidiado
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MÚZQUIZ, COAH.- Ca-
pacitadores de la Secretaría 
de Educación en el Estado 
facilitan la Introducción a 
la Educación Socioemo-
cional y al Cuidado de la 
Salud Mental dirigido a los 
docentes, así lo indicó la 
profesora Alma Rosa Pérez 
Torres, jefa de Sector. Este 
evento se realiza en el tea-
tro de la ciudad “Agustín 
Isunza.”

Es un programa para de-
sarrollarse en el siguiente 
ciclo escolar 2025-2026 es 
por eso que ya iniciamos 
con las capacitaciones para 
los docentes quienes esta-
rán frente a grupo, directi-
vos y supervisores.

Es una estrategia que se 
llama “ ser más desarro-
llo socioemocional”, que 
consiste en dichas peda-
gógicas, que vienen con 
conocimientos para que los 
alumnos y desarrollen su 
autonomía, y que emocio-
nalmente estén preparados 
para aprender.

Tal como lo ha visto 
nuestro secretario de Edu-
cación el profesor Em-
manuel Garza que la im-
portancia del desarrollo 
socioemocional en los ni-
ños para que puedan apren-
der, por eso los maestros 
deben de estar capacitados 
y aplicar en el aula, sin que 
sea una carga administrati-

va más o un exceso de tra-
bajo.

Sino que dentro del aula 
apliquen sus conocimien-
tos porque definitivamen-
te los niños cuando van a 
la escuela o jardines ellos 
tienen que poder desarro-
llarse y si no están bien 
emocionalmente, no lo van 
a poder hacer.

Así que, en todos los 
planteles, tenemos niños 
de todo, en todos los con-
textos, y nosotros como 
docentes tenemos que apo-
yar a todos. Es por eso que 
en esta capacitación parti-
cipan docentes, directivos, 
supervisores de educación 
básica de prescolar y pri-
maria de todo este munici-
pio de Múzquiz.

Agradecemos a la seño-
ra Paola Rodríguez López 
la presidenta honoraria del 
DIF Coahuila y a la alcal-
desa Laura Jiménez Gutié-
rrez, quienes nos facilitan 
y nos dan todas estas opor-
tunidades y los maestros 
estemos preparados para 
llevar a cabo nuestra labor 
educativa de nuestra mejor 
forma.

Pensando no nada más 
en que los niños tienen que 
aprender sino también que 
los niños sean felices, agra-
decer también a padres de 
familia que nos dan la con-
fianza de tener a sus niños 
a que aprendan y sean feli-
ces.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- 
Con el compromi-
so de fortalecer los 

programas dirigidos a los 
grupos más vulnerables, el 
Desarrollo Integral de la 
Familia (DIF) en la Región 
Carbonífera mantiene un tra-
bajo constante y cercano con 
los adultos mayores, quienes 
día a día encuentran en estos 
espacios no solo apoyo ali-
mentario, sino también un 
lugar para el esparcimiento, 
el aprendizaje y la conviven-
cia, así lo informó la doctora 
Zayde Habib, titular de esta 
dependencia.

En entrevista, la doctora 
Habib destacó que actual-
mente se tiene contacto 
directo con diversos gru-
pos de adultos mayores 
que participan de manera 
activa en las diferentes ac-
tividades organizadas por 
el DIF, entre ellos quienes 
acuden de forma cotidiana 
a los comedores comuni-
tarios, así como aquellos 
que se desempeñan como 
empacadores voluntarios 
en centros comerciales de 
la región. Además, exis-

ten otros grupos sociales 
organizados con quienes 
se mantiene un acompaña-
miento constante.

“Uno de nuestros espacios 
más significativos es el Cen-
tro del Adulto Mayor ubi-
cado en la villa de Agujita, 
en el municipio de Sabinas, 
donde más de 25 personas 
se reúnen de forma regu-
lar con el único objetivo de 
convivir, aprender y disfru-
tar de momentos agradables. 
Ahí les brindamos talleres 
de manualidades, cocina y 
otras actividades recreati-
vas”, explicó. En este sen-
tido, reconoció el respaldo 
que reciben por parte del 
gobierno municipal de Sabi-
nas, encabezado por el alcal-

de José Feliciano “Chano” 
Díaz Iribarren, con quien 
se ha logrado fortalecer las 
acciones encaminadas a que 
los adultos mayores accedan 
a más beneficios y mejores 
condiciones para su desarro-
llo integral.

La doctora Zayde Habib 
extendió la invitación a 
quienes deseen sumarse a 
estos programas para que 
lo hagan directamente en 
la coordinación regional 
del DIF ubicada en Nueva 
Rosita o bien en cada uno 
de los comedores comu-
nitarios instalados en dis-
tintos puntos de la región. 
Subrayó que esta atención 
es posible también gracias 
al interés y sensibilidad de 

la presidenta honoraria del 
DIF Coahuila, Liliana Sa-
linas Valdez, quien ha rei-
terado que el propósito es 
que los comedores comuni-
tarios no sean únicamente 
espacios de alimentación, 
sino verdaderos centros 
de convivencia social para 
adultos mayores y para 
quienes más lo necesitan.

“Estamos transformando 
estos lugares en espacios 
dignos, agradables y fun-
cionales, donde nuestros 
adultos mayores puedan 
encontrar acompañamiento, 
entretenimiento y oportu-
nidades de aprendizaje. La 
alimentación es importante, 
pero queremos ir más allá, 
por eso estamos reforzando 
este enfoque social y huma-
no”, señaló. Actualmente, 
los comedores comuni-
tarios operan en distintas 
localidades de la Región 
Carbonífera, incluyendo 
Sabinas, Agujita, Nueva 
Rosita, la villa de San Juan, 
Palaú y Múzquiz. En todos 
ellos, el personal está capa-
citado para ofrecer atención 
integral y orientar a quienes 
deseen incorporarse a las 
actividades.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Ante 
las recientes denuncias rea-
lizadas a través de redes 
sociales sobre una perso-
na señalada por presunta-
mente estafar a decenas de 
personas mediante el sis-
tema conocido como tan-
das, la licenciada Isadora 
Rodríguez Garza, delega-
da regional de la Fiscalía 

General de Justicia en la 
carbonífera, hizo un llama-
do a quienes se consideran 
afectados a presentar la 
denuncia formal ante la de-
pendencia.

Confirmó que tiene co-
nocimiento de estas quejas 
que se han difundido en 
plataformas digitales, pero 
hasta el momento no se ha 
formalizado ninguna de-
nuncia en la instancia co-

rrespondiente. En ese sen-
tido, reiteró la importancia 

de actuar de manera legal 
para que las autoridades 
puedan proceder conforme 
a lo que marca la ley. “Sa-
bemos que hay publicacio-
nes en redes sociales donde 
se acusa a una persona de 
haber cometido fraude con 
el dinero de quienes par-
ticiparon en tandas o es-
quemas similares, sin em-
bargo, no se han recibido 
denuncias formales. Es im-
portante que quienes hayan 
resultado afectados acudan 
ante la Fiscalía, porque 
este tipo de situaciones se 

encuadran en delitos como 
fraude y abuso de con-
fianza, y solo a través de 
los mecanismos legales es 
posible dar el seguimiento 
adecuado y buscar que los 
responsables respondan 
por los daños ocasiona-
dos”, explicó.

La funcionaria agregó 
que actualmente la delega-
ción regional tiene vigente 
una demanda interpues-
ta el año pasado por una 
situación similar, misma 
que está siendo atendida, 
siguiendo el procedimien-
to correspondiente con la 
finalidad de que las perso-
nas afectadas puedan recu-
perar los recursos econó-
micos que entregaron de 
buena fe.

En relación a otro caso 
que en redes sociales fue 
señalado como “Lady 
Tandas”, Rodríguez Gar-
za aclaró que ese hecho 

sucedió hace aproxima-
damente dos años y que 
no tiene información pre-
cisa al respecto, pues ella 
apenas cuenta con cinco 
meses al frente de la de-
legación regional. No 
obstante, insistió en que 
cualquier persona que se 
considere víctima de un 
engaño debe presentar su 
denuncia para que las ins-
tancias correspondientes 
puedan actuar.

Finalmente, enfatizó 
que acudir a las vías lega-
les es la mejor herramienta 
que tienen los ciudadanos 
para proteger su patrimo-
nio y evitar que situacio-
nes como éstas queden 
impunes. “La confianza es 
fundamental en cualquier 
trato económico, pero 
cuando esa confianza es 
traicionada, hay que recu-
rrir a la autoridad para exi-
gir justicia”.

Impulsan atención integral a adultos 
mayores en la Región Carbonífera

La SEP capacita a maestros

Exhortan a denunciar formalmente presuntos fraudes cometidos mediante tandas
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Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Di-
rectivos y maestros llevan 
a cabo una promoción de 
cursos para toda la ciuda-
danía que quiera aprender 
un oficio y obtener mejores 
ingresos, así lo indicó la 
contadora Yolanda Vigil de 
Luna, directora de Unidad 
en Múzquiz.

Entre los que destacan la 
barbería y dermatología así 
que esta un grupo de martes 
y miércoles en horario matu-
tino y sábados, por si alguien 
desea inscribirse o cortarse 
el cabello puede pasar en un 
horario de 09:00 de la maña-
na 12:00 del mediodía.

Estamos por iniciar un 
curso de auto maquillaje y 
avanzado los días miércoles 
de 02:00 a 06:00 de la tarde, 

aparte tenemos un curso de 
cabello y aplicación de uñas, 
este se dará en la colonia Fo-
nasol y en el barrio los Terre-
ros estamos con los cursos 
de pastelería, decoración de 
pasteles, panadería avanzada.

Este sábado realizaremos 
una clausura del curso de 
pasteles intermedio, ade-
más visitaremos con nues-
tros cursos Palaú llevamos 
a cabo la aplicación de uñas 
lo que es básico e interme-

dio, así como en Barroterán 
con el curso de repostería y 
panadería avanzada, maqui-
llaje y manualidades. 

En Barroterán han funcio-
nado mucho los cursos de 
productos químicos, colori-
metría y corte de cabello, la 
ciudadanía ha estado siem-
pre al pendiente de los cur-
sos de ICATEC algo que nos 
hace muy felices porque la 
gente aprende y se emprende 
con este tipo de actividades.

Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- El 
Ayuntamiento de Múzquiz, 
que preside la alcaldesa 
Laura Jiménez Gutiérrez, 
en coordinación con el DIF, 
da la oportunidad a comer-
ciantes para la venta de sus 
productos, como lácteos, 
dulces, repostería, entre 
otros, añadiendo a la lista un 
nuevo producto el mole ar-
tesanal de Puebla, productos 
que están a la venta en los 
patios del DIF, así lo indicó 
Rafael Ramos, pequeño em-
presario de Puebla.

Referente al mole artesa-
nal de Puebla se vende el 
mole almendrado y picosito 
único producto que se está 
vendiendo por el momento, 
se traerán más variedades 
como; el pipían rojo, verde, 
doble chocolate o de ajonjo-
lí entre otros. 

Estos productos de ela-
boran desde hace 30 años 
en la familia, y decidimos 

traerlo a Múzquiz donde la 
ciudadanía tiene un buen 
paladar y gusta de nuestros 
productos, pero como todos 
sabemos el mole poblano se 
hizo por primera vez en el 
convento de las monjas de 
Santa Clara. 

Además del chile en no-
gada, esto en conmemora-
ción a la vista de Agustín de 
Iturbide a Puebla, solicitado 
por el gobierno de Puebla 
a las monjitas quienes lo 
elaboraron y se lo dieron 
a probar a don Agustín de 
Iturbide. 

De ahí viene nuestro tra-
dicional mole poblano, que 
ha gustado ya a cientos de 
ciudadanos quienes cada 
vez compran más nuestro 
producto, así que quien no 
lo haya probado lo invita-
mos a que haga sus pedi-
dos al celular 864 132 11 
45 con un servidor Rafael 
Ramos y probará nuestro 
tradicional, rico mole arte-
sanal de Puebla.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- La 
falta de cultura vial entre 
conductores de motocicle-
tas ha generado un incre-
mento en los accidentes en 
este municipio, así lo dio a 
conocer Salvador Alejandro 
Rivera Rivera, director del 
Mando Coordinado de Se-
guridad Pública en Sabinas, 
quien hizo un llamado a la 
ciudadanía para respetar los 
señalamientos de tránsito 
y, sobre todo, a tomar con-
ciencia sobre la responsabi-
lidad que implica conducir 
cualquier tipo de vehículo, 
incluidas las motocicletas. 
Explicó que, aunque no se 
cuenta con un porcentaje 
definido, se ha observado un 
alza en los accidentes rela-
cionados con motocicletas, 
principalmente por la falta 
de respeto a las normas de 
tránsito y por conductores 
que no utilizan el equipo 
adecuado, como el casco 
protector.

“Todos los conductores, 
ya sea de motocicletas o de 
otro tipo de vehículos, deben 
respetar los señalamientos 

viales y entre sí. La moto-
cicleta es un vehículo más 
y así debe considerarse, no 
es un juguete, es un medio 
de transporte que también 
debe cumplir con las dispo-
siciones establecidas en el 
reglamento”. Además de los 
accidentes, el director de Se-
guridad Pública señaló que 
en las diferentes colonias del 
municipio se han recibido re-
portes relacionados con mo-
tocicletas modificadas, espe-
cíficamente en el sistema de 
escape para generar un ruido 
más estruendoso, lo cual está 
prohibido por el reglamento 
municipal.

Puntualizó que las moto-
cicletas, desde el momento 
en que son adquiridas en 
una tienda o agencia, deben 
permanecer con las especifi-
caciones originales de fábri-
ca. Hacerles modificaciones 
no está prohibido como tal, 
pero sí es sancionable cuan-
do estas alteraciones ge-
neran un ruido excesivo al 
transitar por las calles. “El 
reglamento de tránsito mu-
nicipal establece claramente 
que los vehículos no deben 
producir ruidos excesivos. 

Cuando se presentan casos 
en los que las motocicletas 
emiten sonidos que afectan 
la tranquilidad de los ciu-
dadanos, nosotros podemos 
aplicar sanciones. Incluso, 
si el conductor incumple 
otros requisitos básicos 
como portar placas, utilizar 
casco o no respetar las seña-
les, se procede al retiro del 
vehículo”.

Los reportes ciudadanos 
sobre este tipo de irregula-
ridades se pueden realizar 
directamente al número de 
Seguridad Pública Muni-
cipal 861 613 0374, o bien 
al 911, el sistema estatal de 
emergencias, en donde se 
canalizan a las corporacio-
nes correspondientes para 
su atención inmediata. “El 
objetivo no es perjudicar a 
los conductores, sino garan-
tizar la seguridad de todos 
los habitantes”. Con este 
llamado, se busca generar 
conciencia entre los ciuda-
danos sobre la importancia 
de conducir con responsabi-
lidad, respetar a los demás y 
contribuir a mantener el or-
den y la tranquilidad en las 
calles de Sabinas.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- 
Desde antes de Sema-
na Santa, la Jurisdic-

ción Sanitaria de la Región 
Carbonífera ha reforzado las 
acciones de prevención y 
control de enfermedades en 
las instituciones educativas, 
informó el doctor Carlos Ji-
ménez Villarreal, jefe de la 
dependencia quien señaló 
que, junto con los ocho je-
fes de jurisdicción sanitaria 
del Estado, sostuvieron una 
reunión con el subsecreta-
rio de Control y Prevención 
de Enfermedades, el doctor 
Iván Alejandro Moscoso 
González, donde se revi-
saron las estrategias que se 
implementan en los diferen-
tes centros educativos para 
garantizar la salud de la co-
munidad estudiantil.

Destacó que el trabajo 
conjunto con las subdirec-
toras de Servicios Educa-
tivos como son la maestra 
Marisol Ávila Menchaca 
en los municipios de Sabi-
nas, Juárez y Progreso, y 
la maestra Nélida Santos 
Galván para Múzquiz y San 
Juan de Sabinas, ha sido 
fundamental para mante-
ner una atención oportuna 
y eficaz. “En coordinación 
con ellas, hemos fortale-
cido la comunicación para 
atender cualquier situación 
relacionada con la salud, 
incluyendo casos de pedi-
culosis, que son comunes 
en los planteles escolares. 

Nos han solicitado apoyo 
para fumigación y otras ac-
ciones preventivas, por lo 
que mantenemos un canal 
abierto para recibir estas 
solicitudes y responder lo 
antes posible,” expresó.

El doctor Jiménez Villa-
rreal informó que se imple-
mentó recientemente una 
campaña para completar el 

esquema básico de vacuna-
ción en los alumnos, y que, 
para facilitar la atención, 
abrirán una línea directa 
en la Jurisdicción Sanitaria 
donde directores y respon-
sables de las escuelas po-
drán comunicarse vía What-
sApp o llamada telefónica 
para solicitar apoyos y re-
portar necesidades. Además, 

destacó que el departamen-
to de vectores ha trabajado 
intensamente en la planifi-
cación e innovación de las 
actividades preventivas, 
diseñando un mapa estraté-
gico que permite responder 
rápidamente a las peticiones 
y optimizar la aplicación de 
los recursos y acciones.

“Hemos dedicado casi un 
día completo a reunirnos 
con el equipo de vectores 
para coordinar las labores y 
asegurar que todas las soli-
citudes se atiendan de ma-
nera eficiente y oportuna. 
La salud de los niños, niñas 
y jóvenes en las escuelas 
es nuestra prioridad, por 
eso seguimos trabajando en 
equipo, como siempre lo he-
mos hecho, para garantizar 
entornos seguros y saluda-
bles,” concluyó.

Jurisdicción Sanitaria fortalece prevención Jurisdicción Sanitaria fortalece prevención 
y control en instituciones educativasy control en instituciones educativas

Llega a Múzquiz el mole artesanal

Promueve cursos 
ICATEC Múzquiz

Incrementan accidentes de motociclistas 
por falta de cultura vial en Sabinas
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Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- Como 
parte del compromiso de 
mantener espacios públicos 
dignos y seguros para to-
das las familias, el alcalde 
de Sabinas, José Feliciano 
“Chano” Díaz Iribarren, res-
pondió de manera inmediata 
a la petición de los comités 
ciudadanos para realizar la-
bores de limpieza en la plaza 
de la colonia Los Manzanos.

Con apoyo de cuadrillas 
municipales, se llevaron a 
cabo acciones de deshierbe, 
retiro de basura, restaura-
ción de porterías y juegos 
infantiles.

Con estas acciones se da 
un nuevo rostro a este es-
pacio que es punto de en-
cuentro para niñas, niños y 
familias.

Sumándose a las tareas de 
limpieza, directamente el al-
calde, con “güira” en mano 
corto pasto seco y maleza 

abultada que no solo daba 
mal aspecto al sitio, sino 
que además se convertía en 
una fuente para la concen-
tración de zancudos y otros 
insectos.

La tarea fue ardua, pues la 
maleza creció de forma sig-
nificativa, a consecuencia de 
las recientes precipitaciones 
pluviales.

Dentro de la jornada, 
aprovechó para escuchar 
algunos planteamientos de 
forma directa de las y los 
vecinos, atendiendo a la 
brevedad solicitudes y rea-
firmando su cercanía con la 
ciudadanía.

Con estas acciones, la 
administración municipal 
refrenda su compromiso 
con el mejoramiento de los 
espacios públicos y la aten-
ción directa a las necesida-
des ciudadanas. Porque en 
Sabinas, el trabajo no se de-
tiene y la transformación la 
hacemos contigo.

Jesús López / FACTOR

PALAÚ, COAH.- El Ayunta-
miento de Múzquiz qué presi-
de la alcaldesa Laura Jiménez 
Gutiérrez a través de la direc-
ción de Fomento Deportivo, 
dieron arranque oficial al tor-
neo de tercias tres por tres li-
bre y juvenil 2025 con la par-
ticipación de 12 equipos en el 
Gimnasio Municipal que se 
ubica en el polideportivo.

En representación de la 
alcaldesa Laura Jiménez 
Gutiérrez estuvo presente la 
licenciada Perla Maldona-
do Velázquez coordinado-
ra local donde se realizó el 
protocolo correspondiente 
de inauguración, reforzando 

el compromiso que se tiene 
con los deportistas quienes 
hoy en día cuentan con áreas 
de buena calidad, en las cua-
les pueden realizar sus acti-
vidades con comodidad.

Entre las actividades rea-
lizadas, se dieron los saques 
simbólicos, así como pala-
bras de aliento para todos 
los equipos, posteriormente 
se arrancó con el primer par-
tido de la temporada.

Los deportistas agradecie-
ron el apoyo de la alcaldesa 
facilitado en el deporte, así 
mismo se comprometieron a 
seguir el reglamento de los 
árbitros mediante la toma de 
protesta por parte del profe-
sor Gerardo Múzquiz.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
El licenciado en nutrición 
y fisiculturista, Leonardo 
Jesús Campuzano Tabares, 
informó que, en vísperas 
de la temporada de verano, 
aumenta entre la comunidad 
joven adulta el consumo de 
productos milagrosos para 
bajar de peso.

Las campañas publici-
tarias de café y té milagro 
para adelgazar, en las redes 
sociales como “market pla-
ce” y ciber pulga son un 
foco rojo para el Sector Sa-
lud, recomendando la emi-
sión de información preven-
tiva de los efectos negativos 
que pueden ocasionar en los 
consumidores.

Los efectos de los líqui-
dos diuréticos son efectivos 
para bajar de peso, mismo 
que después de abandonar el 
consumo se recupera en bre-
ve tiempo, el famoso efecto 
rebote.

Sin embargo, el resultado 
físico a corto plazo provoca 
cierta adicción y obsesión 
entre la juventud, resultando 
imposible concientizar para 
reducir o abstenerse de su 
consumo.

La automedicación a la 
que recurren muchas per-
sonas para verse mejor en 
cuanto a términos físicos, 
es un riesgo latente para la 
salud, y también evidencia 
el consumo desmedido de 
fármacos controlados para 
pacientes psiquiátricos y 
que la gran mayoría consu-
me para bajar de peso.

La gente perdió el miedo 
al consumo de esteroides y 
psicotrópicos con tal de ver-

se bien, pensando que por 
la publicidad en medios pú-
blicos y regulados aparente-
mente por la ley son válidos 
para el consumo humano.

Los efectos secundarios 
no se ven reflejados, pero a 
una edad madura la salud no 
es la misma y el consumo de 
todos esos fármacos y hor-
monas cobran factura con 
esterilidad, órganos colapsa-
dos y farmacodependientes.

Por ejemplo, en las mu-
jeres el uso de esteroides 
provoca cambio de voz, cre-
cimiento de vello y en los 
hombres puede haber infer-
tilidad o cambios de humor 
en agresividad excesiva, 
depresión o ansiedad, hasta 
mal aliento.

Cada inicio de año el pro-
pósito de muchas personas 
es bajar de peso sometién-
dose a rigurosos cambios 
alimenticios que no son su-
pervisados por un especia-
lista en nutrición, exponién-
dose a riesgos para la salud.

Existe una dieta alimen-
ticia para cada tipo de per-
sona basada en hábitos ali-
menticos y antecedentes 
genéticos, pero erradamente 
todos restringen la ingesta 
de alimentos para bajar de 
peso provocando una des-
compensación alimenticia 
que solo provocará malestar 
general.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
El gobierno de San Juan 
de Sabinas que encabeza 
el alcalde Óscar Ríos Ra-
mírez en coordinación con 
el gobierno del Estado y la 
Universidad Autónoma de 
Coahuila (U.A. C.) orga-
nizan la segunda feria del 
empleo.

El evento está programa-
do para el día 27 de junio en 
el salón de usos múltiples 
del DIF ubicado en calle 
Presidente Juárez mejor 
conocida como calle 9 y se 
ofertarán 150 vacantes para 
distintas categorías en em-
presas locales y foráneas.

Más de una docena de 
empresas del ramo auto-
motriz y transportes van a 
participar con la promoción 
de vacantes para diferentes 
categorías de operadores, 
supervisores y personal ad-
ministrativo.

Empresas como Jaropa-
mex, cadenas comerciales 

de Súper Gutiérrez forma-
rán parte del programa que 
buscará la atención de la 
demanda de empleo en el 
municipio de San Juan de 
Sabinas expreso Adrián 
Sandoval Gracia.

El director de desarrollo 
económico dijo que la feria 
del empleo iniciará a las 9 
de la mañana con una cere-
monia protocolaria de inau-
guración por las autoridades 
de gobierno municipal y es-
tatal asi como representes de 
la máxima casa de estudios 
en la entidad.

Trabajos de reconexión en la línea general de SIMAS Trabajos de reconexión en la línea general de SIMAS 
interrumpirán suministro de agua en Palaúinterrumpirán suministro de agua en Palaú

Luis Carmona / Luis Carmona / FACTORFACTOR

NNUEVA ROSITA, UEVA ROSITA, 
COAH.- Como COAH.- Como 
parte de los traba-parte de los traba-

jos de reconexión de la red jos de reconexión de la red 
general de agua potable en general de agua potable en 
la Región Carbonífera, la la Región Carbonífera, la 
gerencia técnica del sistema gerencia técnica del sistema 
determinó que había que determinó que había que 
colocar dos válvulas regu-colocar dos válvulas regu-
ladoras en el tramo de Palaú ladoras en el tramo de Palaú 
y el ejido la "Cuchilla".y el ejido la "Cuchilla".

El objetivo será mejorar El objetivo será mejorar 

la presión de agua en la par-la presión de agua en la par-
te de alta que conecta con el te de alta que conecta con el 
pueblo mágico de Múzquiz pueblo mágico de Múzquiz 
y por ende habrá corte bre-y por ende habrá corte bre-
ve del suministro de agua ve del suministro de agua 
potable en dichos poblados.potable en dichos poblados.

Enrique Salazar Rodrí-Enrique Salazar Rodrí-
guez, gerente técnico del guez, gerente técnico del 
sistema, informó que el sistema, informó que el 
trabajo de reconexión va a trabajo de reconexión va a 
ser realizado en el horario ser realizado en el horario 
de abasto de agua para la de abasto de agua para la 
ciudad de Nueva Rosita y ciudad de Nueva Rosita y 
esperan que sea durante un esperan que sea durante un 

breve tiempo.breve tiempo.
El ejido la “Cuchilla” y la El ejido la “Cuchilla” y la 

parte alta de Palaú tendrán parte alta de Palaú tendrán 
mejor presión del vital lí-mejor presión del vital lí-
quido con la introducción quido con la introducción 
de las válvulas reguladoras, de las válvulas reguladoras, 
destacando que son parte destacando que son parte 
de trabajos necesarios para de trabajos necesarios para 
prevenir el colapso de tube-prevenir el colapso de tube-
ría por ese sector.ría por ese sector.

El trabajo está contem-El trabajo está contem-
plado para miércoles y plado para miércoles y 
jueves dependiendo de los jueves dependiendo de los 
insumos que estaban por insumos que estaban por 

arribar al sistema para la arribar al sistema para la 
ejecución de la obra que ejecución de la obra que 
no demorara más de 4 a 5 no demorara más de 4 a 5 
horas dependiendo de las horas dependiendo de las 
condiciones climatológicas.condiciones climatológicas.

Finalmente, el funcio-Finalmente, el funcio-
nario descartó daños en la nario descartó daños en la 
línea general por las su-línea general por las su-
puestas réplicas del pasado puestas réplicas del pasado 
temblor en Múzquiz y por temblor en Múzquiz y por 
el contrario enfatizó que la el contrario enfatizó que la 
línea general presenta fu-línea general presenta fu-
gas, pero por la antigüedad gas, pero por la antigüedad 
de su tubería.de su tubería.

Encabeza “Chano” Díaz jornada 
de limpieza en Los Manzanos

Inauguran torneo de 
tercias basquetbol 2025

El 27 de junio feria del 
empleo en Nueva Rosita

Riesgo para la salud pública, café 
y té milagro para bajar de peso



Aaron Rodgers inicia 
nueva etapa con Steelers

Canelo Álvarez va por la redención 
ante Terence Crawford en septiembre

Cinco novatos que podrían sacudir 
la NFL en la temporada 2025

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La espe-
ra terminó. Aaron Rodgers, uno 
de los mariscales más icónicos 
de la NFL, vivió su primer día 
de entrenamiento como juga-
dor de los Pittsburgh Steelers, 
equipo con el que firmó la se-
mana pasada y al que llega 
con la esperanza de extender 
su legado.

Rodgers, de 41 años, lució el 
número 8 durante la práctica, 
dejando atrás el mítico 12 que 
usó en Green Bay y que, en Pi-
ttsburgh, nadie porta desde el 
retiro de Terry Bradshaw. “Fue 
bueno estar aquí con los chicos. 
Sigo aprendiendo la ofensi-
va, pero es bueno ponerse los 
cleats y volver al campo”, co-
mentó el quarterback en su 
primera rueda de prensa en su 
nueva casa.

Además del cambio de equi-
po, Rodgers confirmó otro de-
talle que generaba curiosidad: 
está casado desde hace un par 
de meses. “Sí, es un anillo de 
bodas”, dijo entre risas.

Rodgers reconoció que la 
adaptación no será inmediata, 
pero confía en familiarizarse 

pronto con el sistema ofensi-
vo de Arthur Smith, coordina-
dor ofensivo de los Steelers, 
quien comparte raíces con el 
esquema que Rodgers conocía 
en Green Bay. “Hay muchas 
similitudes con la ofensiva de 
Shanahan. Algunas palabras 
son distintas, otras formaciones 
nuevas, pero espero dominarlo 
en unas semanas. Todo es nue-
vo, me sentí como en el primer 
día de clases”, expresó.

El mariscal también explicó 
por qué eligió firmar con Pi-
ttsburgh. “Todo comienza con 
Mike Tomlin. He sido su fan 
durante años. Hay pocas fran-
quicias tan icónicas como esta. 
Jugué 18 años en una (Green 
Bay) y esta es otra. Además, 
hay algo especial en esta re-
gión; muchos mariscales le-
gendarios salieron de aquí. 
Pittsburgh siempre ha estado 
presente en mi carrera”.

Rodgers dijo sentirse bien fí-
sicamente y aseguró que esta 
etapa no responde a motivos 
de ego: “No necesito esto para 
el ego. Si las decisiones se to-
man por ego, a veces no llenan 
el alma. Esto lo hice por convic-
ción. Me emociona estar aquí”.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- 
Saúl “Canelo” Álvarez 
volverá al cuadrilátero 
el próximo 13 de sep-
tiembre para enfrentar 
al invicto Terence Craw-
ford, en lo que promete 
ser uno de los combates 
más esperados del año. 
La pelea se realizará en 
Las Vegas y será trans-
mitida en vivo a nivel 
mundial por Netflix.

El anuncio fue hecho 
por Dana White, presi-
dente de la UFC y ahora 
promotor de este evento 
especial, a través de su 
cuenta de X (antes Twi-
tter). “Turki Alalshikh 
quiere hacer la pelea de 
boxeo más importante 
del mundo. ¿Mi primera 
promoción de boxeo? 
Canelo vs Crawford. Es 
una pelea única en la 
vida”, escribió.

Netflix también con-

firmó su participación 
como plataforma de 
transmisión: “Dos le-
yendas del boxeo. Un 
legado en juego. Cane-
lo Álvarez vs Terence 
Crawford. Sábado 13 de 
septiembre. EN VIVO a 
nivel mundial por Net-
flix”.

Esta será la segunda 
aparición del Canelo en 
2025, luego de su poco 
memorable victoria en 
mayo ante William Scull 
en Arabia Saudita, don-
de su oponente evitó el 
combate directo durante 
la mayor parte del en-
frentamiento.

El choque con Craw-
ford representa una 
oportunidad de reivin-
dicación para Álvarez, 
en el marco de las cele-
braciones patrias mexi-
canas, y una prueba de 
fuego ante uno de los 
mejores boxeadores li-
bra por libra del mundo.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Aunque 
la temporada 2025 de la NFL 
aún no arranca, varios novatos 
ya están dejando huella en los 
campamentos de entrenamien-
to. Con talento desbordante y 
roles clave en sus respectivos 
equipos, estos jugadores apun-
tan a cambiar el rumbo de sus 
franquicias desde el primer 
partido.

A continuación, repasamos 
cinco nombres que podrían 
convertirse en protagonistas de 
la campaña:

TRAVIS HUNTER (Jaguars)
El caso de Hunter es único. 

El jugador de Jacksonville lle-
ga con una doble función poco 
común: receptor y esquinero. Su 
versatilidad lo ha puesto en el 
centro de los reflectores desde 
el primer día, al punto de que 
ya se habla de la posibilidad 
de que aspire a los premios de 
Novato Ofensivo y Defensivo 
del Año. Aún no firma contrato, 
en parte por la complejidad de 
su rol dual, pero su impacto en 
ambos lados del balón prome-
te ser inmediato.

ASHTON JEANTY (Raiders)
Comparado con Barry San-

ders por su actuación en el fut-
bol colegial, Jeanty se perfila 
como el titular indiscutible en el 
backfield de los Raiders. Con 
poca competencia por el pues-
to, el corredor tiene vía libre 
para replicar o incluso superar 
lo hecho por Bijan Robinson y 
Jahmyr Gibbs en 2023. Su vi-
sión, potencia y explosividad lo 
convierten en un arma ofensiva 
de alto impacto para Las Ve-
gas.

OMARION HAMPTON (Chargers)
Elegido en primera ronda, 

Hampton es una pieza clave 
en el nuevo esquema de Jim 
Harbaugh, quien ha hecho del 
juego terrestre una de sus se-
ñas de identidad. A pesar de 
la presencia de Najee Harris, 
Hampton ha brillado en los 
entrenamientos y parece desti-
nado a liderar el ataque por 
tierra de los Chargers. Su físico 
y estilo agresivo encajan per-
fectamente en el plan ofensivo 
del equipo angelino.

TETAIROA MCMILLAN (Panthers)
Los Panthers buscan desespe-

radamente un receptor confia-
ble para potenciar el desarro-
llo de Bryce Young, y McMillan 
podría ser esa solución. Con 
gran tamaño, manos seguras y 
habilidades físicas destacadas, 
el exjugador de Arizona ya dio 
muestras de su potencial duran-
te los minicamps. Su presencia 
promete abrir el juego aéreo y 
aliviar la presión sobre el joven 
mariscal de campo.

TYLER WARREN (Colts)
Versátil y dinámico, Warren 

es mucho más que un ala cerra-
da tradicional. Puede alinearse 
en distintas posiciones, aportar 
en jugadas terrestres y ser un 
objetivo confiable en zona roja. 
Con una ofensiva de los Colts 
aún en construcción, Warren se 
perfila como una pieza vital 
en el crecimiento de Anthony 
Richardson. Desde el primer 
día ha mostrado química con su 
mariscal y podría convertirse 
en su blanco favorito.

Estos cinco nombres ya están 
en el radar de los entrenado-
res, analistas y aficionados. Si 
mantienen el nivel mostrado 
hasta ahora, no solo asegura-
rán su lugar en los titulares, sino 
que podrían transformar el pa-
norama de la NFL en 2025.

Nueve meses después 
de la final, los campeo-
nes Diablos visitan a 
Monterrey con plantel 
completo y sed de re-
afirmar dominio en la 
LMB

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- 
La espera terminó. 
Nueve meses después 

de enfrentarse por el cam-

peonato de la Liga Mexi-
cana de Beisbol, los Diablos 
Rojos del México y los Sul-
tanes de Monterrey vuelven 
a encontrarse esta semana, 
ahora en el inicio de las se-
ries interzonas de la tem-
porada 2025. La cita será 
a partir de este martes en 
el Palacio Sultán, con ambos 
equipos como líderes de sus 
respectivas zonas.

El manager de los Dia-
blos, Lorenzo Bundy, recono-
ció que este enfrentamiento 
despierta emociones espe-
ciales. “Hay mucha anticipa-
ción por la serie en Monte-

rrey. Estuvimos en la final el 
año pasado y terminamos 
allá con el campeonato. Sa-
bemos mucho de ellos y ellos 
de nosotros. Será una serie 
muy interesante”, expresó 
en entrevista para Séptima 
Entrada.

El choque no solo repre-
senta un reencuentro entre 
los protagonistas de la pa-
sada Serie del Rey, sino un 
duelo directo entre los me-
jores equipos de la actual 
campaña. Diablos lidera la 
Zona Sur con un impresio-
nante récord de 33-9, mien-
tras que Sultanes comparte 

la cima del Norte con Algo-
doneros, ambos con marca 
de 26-19.

REFUERZOS CLAVE PARA 
AMBOS EQUIPOS

La visita de los Diablos 
a Monterrey no solo impli-
ca volver al estadio donde 
conquistaron su título número 
17; también marca el espe-
rado regreso del inicialista 
José Marmolejos, fuera 22 
juegos por lesión, y del jar-
dinero José Pirela, héroe del 
Juego 3 de la final con un 
jonrón decisivo, quien vuelve 
tras recuperarse de un pro-

blema en el codo.
Del lado de los Sultanes, 

el relevista Joe Riley y el 
antesalista Roberto “Tito” 
Valenzuela regresan a la 
actividad. Este último estuvo 
fuera un mes tras una lesión 
de ligamento en la rodilla 
derecha.

MENTALIZADOS EN
REPETIR LA HISTORIA

Aunque aún falta media 
temporada por disputar, el 
ambiente ya huele a pos-
temporada. Algunos aficio-
nados sueñan con una nueva 
final entre estos históricos 

del beisbol mexicano. Por 
ahora, Diablos y Sultanes se 
verán dos veces más en tem-
porada regular: esta sema-
na en Monterrey y más ade-
lante en Ciudad de México.

“Son rivales que uno po-
dría volver a ver en una fi-
nal. Vamos con la confianza 
a tope. El equipo está men-
talizado en ganar”, afirmó 
Julián Ornelas, jardinero de 
los Diablos.

Por lo pronto, el choque en 
Monterrey promete emocio-
nes fuertes y béisbol de alto 
nivel entre los protagonistas 
del último campeonato.

Diablos y Sultanes reeditan la 
Serie del Rey en duelo de líderes
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ESTADOS UNIDOS.- En 
plena competencia del 
Campeonato Mundial de 
Fórmula 1 2025, la Fede-
ración Internacional del 
Automóvil (FIA) dio a co-
nocer oficialmente el ca-
lendario de la temporada 
2026, que marcará la edi-
ción número 77 en la his-
toria de esta apasionante 
categoría del automovilis-
mo. La próxima campaña 
promete ser una de las más 
emocionantes y extensas, 
con un total de 24 Grandes 
Premios programados alre-
dedor del mundo, incluyen-
do la incorporación de un 
nuevo circuito que amplía 
aún más el alcance global 
de la Fórmula 1.

Calendario y detalles Clave 
de la temporada 2026

La temporada arrancará 
el 8 de marzo en Melbour-
ne, Australia, donde los mo-
tores rugirán por primera 
vez para dar inicio a un ma-
ratón de velocidad, estra-
tegia y adrenalina. Aunque 
las sesiones de prácticas y 
clasificación comenzarán 
días antes, será este do-
mingo cuando los pilotos se 
disputen los primeros puntos 
del año.

Solo una semana después, 
la caravana del ‘Gran Cir-
co’ se trasladará a Shan-
ghái, China, para el Gran 
Premio programado el 15 
de marzo. Tras un breve re-
ceso, la acción continuará en 
Asia con el Gran Premio de 
Japón, que se correrá el 29 
de marzo en el legendario 
circuito de Suzuka.

El mes de abril será inten-
so, con dos carreras conse-
cutivas: el Gran Premio de 
Bahréin el 12 y el de Arabia 
Saudita el 19, que mantie-
nen la emoción en la prime-
ra fase de la temporada.

la fuerza de amériCa y europa 
en mayo, junio y julio

En mayo, la Fórmula 1 
pondrá el foco en América 
del Norte, comenzando el 
día 3 con el Gran Premio de 
Miami, Estados Unidos, que 
se ha consolidado como una 
parada espectacular en la 
categoría. Más adelante, el 
24 de mayo, el icónico cir-
cuito de Montreal, Canadá, 
recibirá a los pilotos para 
otra carrera crucial.

Los meses de junio y julio 
se presentan como los más 

cargados del calendario, 
con un auténtico tour por los 
grandes templos europeos 
del automovilismo. Entre el 1 
de junio y finales de julio, los 
pilotos visitarán circuitos em-
blemáticos como Mónaco, el 
renovado Circuit de Barce-
lona-Catalunya en España, 
Austria, el histórico Silvers-
tone en Gran Bretaña, ade-
más de Bélgica y Hungría. 
Todo esto en un lapso de 
menos de dos meses, ponien-
do a prueba la resistencia y 
talento de cada escudería.

nuevo CirCuito y 
Continuidad 

en el Calendario

Una de las grandes no-
vedades para 2026 es la 
inclusión de un nuevo circuito 
en Europa, que se suma al 
regreso a ciudades con gran 
tradición automovilística. El 
calendario también contem-
pla un ligero descanso en 
agosto, con la única carrera 
en ese mes siendo el Gran 
Premio de los Países Bajos, 
programado para el 23.

En septiembre, la Fórmu-
la 1 volverá con fuerza con 
tres Grandes Premios: pri-
mero en el icónico circuito de 
Monza, Italia, luego en Ma-
drid, España —que será la 
segunda parada española 
del año— y finalmente en 
el circuito urbano de Azer-
baiyán.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- 
En el mundo del bo-
xeo libra por libra, 

pocos nombres resuenan 
con tanta fuerza como el 
de Terence Crawford, un 
peleador estadounidense 
que en la última década 
ha cimentado su reputa-
ción como uno de los mejo-
res pugilistas del planeta. 
Ahora, se prepara para 
enfrentar a Saúl “Canelo” 
Álvarez en un combate que 
promete ser uno de los más 
emocionantes del año, en 
el icónico escenario de Las 
Vegas.

Nacido el 28 de sep-
tiembre de 1987 en Oma-
ha, Nebraska, Crawford 
descubrió desde muy joven 
su talento para el boxeo. 
Su historia dentro del ring 
comienza con un debut pro-
fesional impresionante a 
los 21 años, cuando derro-
tó por nocaut en el primer 
round a Brian Cummings. A 
partir de ahí, el estadou-
nidense encadenó una se-
rie de victorias que lo han 
mantenido invicto por casi 
dos décadas, con un récord 
que hasta la fecha suma 
41 triunfos, 31 de ellos por 
nocaut, y ninguna derrota.

una Carrera marCada por 
la perseveranCia y la téCniCa

Antes de brillar en el 
profesionalismo, Crawford 
destacó en el boxeo ama-
teur. Fue campeón nacional 
y obtuvo la medalla de oro 
en la clasificatoria para los 
Juegos Panamericanos de 
2007. Además, buscó repre-
sentar a Estados Unidos en 
los Juegos Olímpicos de Bei-
jing 2008, aunque no logró 
concretar su sueño olímpico. 
En esa etapa temprana, ya 
destacaba por su velocidad 
y técnica en la categoría de 
132 libras, peso en el que 
poco a poco fue ganando 
terreno antes de subir a ca-
tegorías superiores.

superando adversidades 
dentro y fuera del ring

La vida de Terence no 
siempre fue fácil. Desde 
niño enfrentó problemas 
personales y familiares que 
marcaron su carácter. Su 
infancia estuvo marcada 
por conflictos escolares y la 
violencia en casa; de hecho, 
fue expulsado de cinco es-
cuelas debido a peleas con 
sus compañeros. La violencia 
que sufrió de pequeño, in-
cluyendo abusos físicos por 
parte de su madre, lo llevó 
a canalizar su frustración en 

el boxeo, deporte que se 
convirtió en su vía de escape 
y redención.

En 2008, Crawford estu-
vo al borde de la tragedia 
cuando fue víctima de un 
tiroteo. Mientras se encon-
traba en su camioneta, una 
bala atravesó la ventana y 
le rozó la cabeza sin per-
forarla, un golpe de suerte 
que lo motivó a continuar lu-
chando dentro del ring con 
más fuerza que nunca.

un historial de 
grandes viCtorias

Terence Crawford no solo 
ha acumulado un récord in-
victo, sino que también ha 
derrotado a algunos de los 
boxeadores más renombra-
dos de la actualidad. En-
tre sus víctimas están Errol 
Spence Jr., uno de los mejo-
res welter del mundo; Jeff 
Horn, campeón australiano; 
Amir Khan, reconocido ex 
campeón mundial; y Shawn 
Porter, otro destacado rival 
en la división welter.

Actualmente, Crawford 
es campeón mundial de 
la Asociación Mundial de 
Boxeo (WBA) en la cate-
goría superwélter, además 
de haber sido campeón 
en divisiones como wélter 
y superligero. Su versati-

lidad para moverse entre 
categorías y mantener un 
nivel tan alto lo convierten 
en un rival muy peligroso 
para el “Canelo”, quien 
deberá prepararse para 
enfrentar a un boxeador 
que combina técnica, po-
der y una gran inteligen-
cia sobre el ring.

el Choque de titanes 
en las vegas

El próximo enfrentamien-
to entre Canelo Álvarez y 
Terence Crawford ha des-
pertado gran expectación 
en la comunidad pugilística 
mundial. Ambos peleadores 
representan lo mejor del 
boxeo actual, y su comba-
te promete ser una batalla 
estratégica y de resistencia. 
Mientras Canelo es conocido 
por su fuerza, resistencia y 
precisión, Crawford se des-
taca por su rapidez, adap-
tabilidad y capacidad para 
controlar el ritmo de la pe-
lea.

Con casi 41 años de vida 
y una carrera que continúa 
en ascenso, Crawford busca 
sumar a su legado la victoria 
sobre uno de los íconos más 
grandes del boxeo mexica-
no, en un duelo que podría 
definir el dominio absoluto 
en las 160 libras.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Isaac 
‘Pitbull’ Cruz, uno de los 
representantes más ague-
rridos del boxeo mexicano 
contemporáneo, no solo ha 
demostrado su talento en el 
ring, sino también una per-
sonalidad franca y honesta 
fuera de él. A pesar de no 
contar con tanta fama me-
diática como otros pugilis-
tas de renombre, Cruz se ha 
ganado un lugar destaca-
do tras coronarse campeón 
mundial del peso Superlige-
ro en mayo de 2024, cuan-
do derrotó contundentemen-
te a Rolando ‘Rolly’ Romero 
en Las Vegas.

La victoria del ‘Pitbull’ fue 
un espectáculo memorable, 
pues el mexicano dominó 
el combate hasta culminar-
lo con un nocaut técnico en 
el octavo asalto. Ese triunfo 
consolidó a Cruz como una 
fuerza imponente en la divi-
sión, mientras que para Ro-
mero significó un duro golpe 
que le obligó a replantear 
su carrera. Sin embargo, los 
roles han ido cambiando 
con el tiempo: tras aquella 
derrota, ‘Rolly’ Romero se 
reivindicó con una rotunda 
victoria sobre el también es-
tadounidense Ryan García, 
lo que le devolvió cierto bri-
llo a su trayectoria.

Por su parte, Isaac Cruz 
ha vivido altibajos en su ca-
rrera reciente. Después de 
la euforia por su campeona-
to, el ‘Pitbull’ sufrió un revés 
inesperado al caer frente 
a José ‘Rayo’ Valenzuela, 
en un combate que gene-
ró polémica y críticas entre 
aficionados y expertos. Esta 
derrota marcó un punto de 
inflexión que lo hizo retro-
ceder un poco en el ranking 
mundial, aunque su calidad 
sigue intacta y sus seguido-

res confían en su pronta re-
cuperación.

¿habrá revanCha entre pitbull 
Cruz y rolly romero?

A pesar de que no hay 
una fecha oficial para un 
segundo encuentro, ambos 
boxeadores han expresado 
interés en medirse nueva-
mente. Cruz, quien actual-
mente se prepara para un 
combate ante Ángel Fierro 
el próximo junio, no oculta 
que una revancha contra Ro-
mero está en su radar. So-
bre la reciente victoria de 
‘Rolly’ sobre Ryan García, 
Isaac comentó con su carac-
terístico humor y sinceridad: 
“No estaba hablando como 
siempre. Me alegra que se 
haya recuperado de la pa-
liza que le dimos”. Además, 
reafirmó que está listo para 
volver a enfrentarlo y de-
mostrar quién manda en el 
cuadrilátero.

próximo reto: ángel fierro

El próximo compromiso 
de Isaac Cruz será el 19 de 
junio de 2025, cuando vuel-
va al ring para enfrentar a 
Ángel Fierro en un combate 
que promete mucha acción. 
Ese mismo día, el mundo del 
boxeo será testigo también 
del esperado regreso de 
Manny Pacquiao, quien se 
medirá a Mario Barrios en 
otra cartelera estelar.

Cabe recordar que esta 
será la segunda pelea entre 
Cruz y Fierro. El 2 de febre-
ro de este año, ambos se 
enfrentaron en un duelo de 
diez asaltos que terminó con 
victoria para el mexicano 
por decisión unánime, aun-
que la decisión de los jueces 
dejó cierta polémica y divi-
sión entre la afición. Por eso, 
Isaac aceptó la revancha 
para cerrar cualquier duda 
y reafirmar su superioridad.

estadístiCas y perspeCtivas

Isaac ‘Pitbull’ Cruz llega a 
esta pelea con un récord de 
26 victorias, 3 derrotas y 1 
empate, mientras que Ángel 
Fierro ostenta 22 victorias, 3 
derrotas y 2 empates.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- La serie 
por el título de la NBA se en-
cuentra al rojo vivo, con un 
empate que le da un nuevo 
aire a la pelea entre India-
na Pacers y Oklahoma City 
Thunder. Aunque los Pacers, 
actuales campeones de la 
Conferencia Este, lograron 
arrebatar la ventaja de lo-
calía a los Thunder, la ba-
lanza aún parece inclinarse 
hacia el conjunto de Oklaho-
ma, según opinan expertos y 
leyendas del baloncesto.

Desde el inicio de esta 
serie final, la narrativa se 
ha centrado en un clásico 
enfrentamiento de ‘David 
contra Goliat’. Los Pacers, un 
equipo que ha sorprendido 
al eliminar a poderosos riva-
les como los Milwaukee Buc-
ks de Giannis Antetokounm-
po, los Cleveland Cavaliers 
de Donovan Mitchell y los 
New York Knicks liderados 
por Jalen Brunson, parecen 
encarnar el rol del ‘David’. 
Sin embargo, para muchos, 
el Thunder sigue siendo el 
‘Goliat’ a vencer gracias a 
su juventud, talento y estilo 
de juego agresivo.

Fabricio Oberto, ex juga-
dor argentino de la NBA y 
ahora analista para ESPN, 
fue contundente en su eva-
luación: “Sería una gran sor-
presa que se lo lleven los Pa-
cers. Si Indiana gana, se le 
debería hacer una estatua a 
Rick Carlisle, porque habría 

hecho algo extraordinario”, 
declaró Oberto, destacando 
la labor estratégica del en-
trenador de Indiana.

Con la serie empatada 
1-1, Oberto subrayó que el 
desenlace dependerá de los 
pequeños detalles en la can-
cha más que de la experien-
cia: “No hay jugadores que 
sean expertos en finales; son 
dos equipos que dependen 
mucho de la estrategia y de 
las indicaciones de sus entre-
nadores. Ya pasó el momen-
to de tensión inicial. Muchas 
veces la presión puede ser 
tanta que los jugadores no 
logran entrar en ritmo. Es-
tos dos equipos juegan con 
un estilo muy físico y mental, 
muy apegados a lo que dice 
su coach. Eso les ayuda a 
manejar la presión.”

Fabricio Oberto tiene un 
legado importante en la NBA, 
donde jugó cinco temporadas 
y fue campeón con los San 
Antonio Spurs en 2007. Ade-
más, fue pieza clave en la lla-
mada “Generación Dorada” 
del baloncesto argentino que 
conquistó el oro olímpico en 
Atenas 2004.

la Caída en el rating y el Cam-
bio generaCional en la nba
Otro tema que Oberto 

abordó durante la mesa re-
donda en ESPN fue el des-
censo en la audiencia tele-
visiva de estas Finales de la 
NBA, fenómeno que también 
se ha reflejado en Latinoa-
mérica.

¿Quién es Terence Crawford, el próximo 
rival de Canelo Álvarez en Las Vegas?

Isaac ‘Pitbull’ Cruz no olvida a Rolando 
‘Rolly’ Romero: “Me alegra que se 
recuperara de la paliza que le di”

Leyenda de la NBA señala a Thunder como 
favorito frente a Pacers en las Finales

Fórmula 1 revela calendario oficial para la temporada 2026 con un nuevo circuito incluido
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JEDDAH, ARABIA SAUDITA.- 
La selección australiana de 
fútbol dio un paso decisivo 
rumbo a la Copa Mundial 
de la FIFA 2026 tras impo-
nerse este martes por 2-1 
en condición de visitante 
ante Arabia Saudita, en un 
encuentro crucial disputado 
en la ciudad de Yedá. Con 
esta victoria, los ‘Socceroos’ 
confirmaron su clasificación 
al torneo que se celebrará 
entre el 11 de junio y el 19 
de julio del próximo año en 
Estados Unidos, México y 
Canadá.

El partido arrancó favo-
rable para los locales cuan-
do Abdulrahman Al Aboud 
abrió el marcador al minuto 
19, ilusionando a la afición 
saudí. Sin embargo, Austra-
lia respondió con contun-
dencia antes del descanso: 
Connor Metcalfe igualó el 
encuentro al 42’ y apenas 
iniciado el segundo tiempo, 
Mitchell Duke firmó la re-
montada al 48’, resultado 
que mantuvo a los visitantes 
en la cima del Grupo asiá-
tico y con el pase directo al 
Mundial prácticamente ase-
gurado.

Esta victoria es aún más 
significativa si se considera 
que Arabia Saudita necesi-
taba un triunfo con una dife-
rencia de cinco goles o más 

para superar en la tabla a 
Australia y arrebatarle el 
pase directo. El resultado 
final no solo mantuvo a los 
‘Socceroos’ en la cima, sino 
que aseguró su presencia en 
la justa mundialista por sép-
tima ocasión en la historia 
y por sexta vez de forma 
consecutiva, consolidándose 
como uno de los equipos más 
sólidos de la Confederación 
Asiática de Fútbol (AFC).

Desde que Australia se 
unió a la AFC en 2006, ha 
demostrado un crecimiento 
sostenido, sumándose aho-
ra a Japón, Irán, Corea del 
Sur, Uzbekistán y Jordania, 
que también ya están cla-
sificados para la Copa del 
Mundo de 2026. Australia 
ha tenido participaciones 
destacadas en torneos an-
teriores, con sus mejores 
desempeños siendo la lle-
gada a los octavos de final 
en Alemania 2006 y Qatar 
2022. En ambos casos, cayó 

por la mínima ante los cam-
peones respectivos: Italia y 
Argentina.

Por su parte, Arabia Sau-
dita, vigente campeona del 
Golfo y con un historial res-
petable, incluido su triunfo 
sorpresivo en el Mundial de 
Qatar 2022 contra la Ar-
gentina de Lionel Messi, de-
berá ahora disputar la cuar-
ta ronda de clasificación 
asiática. A partir de octu-
bre, los saudíes se medirán a 
Irak, Qatar, Emiratos Árabes 
Unidos, Indonesia y Omán, 
divididos en dos grupos de 
tres equipos. Solo los gana-
dores de cada grupo avan-
zarán directo al Mundial, 
mientras que los segundos 
tendrán que jugar un repe-
chaje interno, y el ganador 
de esa serie accederá a un 
repechaje intercontinental.

Este repechaje interconti-
nental enfrentará al equipo 
ganador con representantes 
de otras confederaciones: 

dos de Concacaf (Norte, 
Centroamérica y Caribe), 
uno de CAF (África), uno 
de Conmebol (Sudamérica) 
y uno de OFC (Oceanía), 
quienes pelearán por las 
últimas plazas disponibles 
para la Copa Mundial.

FACTOR

EL ALTO, BOLIVIA.- En un 
partido cargado de inten-
sidad, emociones y altitud, 
la selección boliviana venció 
por 2-0 a Chile en la jorna-
da 16 de las Eliminatorias 
Sudamericanas rumbo al 
Mundial de 2026. Con este 
resultado, La Verde mantie-
ne vivas sus esperanzas de 
alcanzar al menos el repe-
chaje, mientras que La Roja 
se despide prematuramente 
de la cita mundialista, en un 
nuevo episodio de su prolon-
gada crisis futbolística.

Los goles del conjunto bo-
liviano llegaron en momen-
tos clave y fueron suficientes 
para sellar una victoria que 
reaviva la ilusión de volver 
a disputar una Copa del 
Mundo después de más de 
tres décadas. Bolivia alcan-
zó los 17 puntos en la tabla 
de posiciones y se coloca a 
solo uno de Venezuela (18), 
que ocupa el séptimo lugar, 
el cual otorga el boleto al 
repechaje intercontinental. 
La Vinotinto, sin embargo, 
aún debe enfrentarse esta 
noche a Uruguay, que mar-
cha quinta con 21 unidades, 
en Montevideo.

El adiós dE ChilE y El dEClivE 
dE una gEnEraCión dorada

La derrota dejó a Chile 
hundido en el fondo de la 
clasificación con apenas 10 
puntos, fuera del Mundial 
por tercera edición consecu-
tiva. Se convierte, además, 
en la primera selección sud-
americana en quedar ofi-
cialmente eliminada del pro-
ceso rumbo a Norteamérica 
2026. La era de Ricardo 
Gareca al frente del com-
binado chileno parece tener 
los días contados, ya que los 
resultados no han acompa-
ñado al técnico argentino 
desde su llegada.

La Roja, carente de iden-
tidad y sin el recambio ge-
neracional esperado, echó 
de menos figuras emble-
máticas como Arturo Vidal, 
Gary Medel y Erick Pulgar. 

La sombra de la gloriosa 
generación bicampeona de 
América (2015 y 2016) pa-
rece pesar más que nunca, 
mientras el fútbol chileno 
atraviesa uno de sus mo-
mentos más complejos del 
último siglo.

la altura fuE protagonista

Como ya es costumbre en 
El Alto, el factor físico volvió 
a ser determinante. A 4.150 
metros sobre el nivel del 
mar, en el Estadio Municipal 
de Villa Ingenio, Bolivia im-
puso condiciones desde el 
arranque. El técnico interino 
Óscar Villegas –quien asu-
mió tras la salida de Anto-
nio Carlos Zago– planteó un 
partido agresivo, de presión 
alta y vértigo constante. La 
propuesta sofocó a un equi-
po chileno visiblemente incó-
modo, sin respuestas futbo-
lísticas ni físicas.

El juego, marcado por la 
desesperación de ambas se-
lecciones por sumar puntos 
vitales, tuvo pasajes tensos 
y momentos de fricción. Pero 
fue Bolivia la que mostró 
mayor convicción, energía 
y claridad táctica, logrando 
capitalizar las oportunida-
des y manejando los tiempos 
con inteligencia.

lo quE viEnE: dos 
fEChas a todo o nada

Con Argentina ya clasifi-
cada, las últimas dos jorna-
das de las Eliminatorias Sud-
americanas, programadas 
para septiembre, definirán 
los seis boletos directos y el 
lugar de repechaje para la 
Copa del Mundo de 2026, 
que se disputará en Estados 
Unidos, México y Canadá.

Bolivia visitará a Colombia 
en Barranquilla, en un duelo 
de alta exigencia, y cerrará 
como local frente a Brasil, en 
otro desafío mayúsculo. Por 
su parte, Chile, ya eliminado, 
se enfrentará a Brasil en cali-
dad de visitante y luego reci-
birá a Uruguay en Santiago, 
partidos que podrían marcar 
el fin de ciclo de varios nom-
bres históricos.

FACTOR

AMÁN, JORDANIA.- La ilu-
sión de Palestina de clasificar 
al Mundial de Norteamérica 
2026 quedó frustrada este 
martes tras un intenso par-
tido en el que empató 1-1 
contra Omán, que logró 
igualar el marcador gracias 
a un penalti convertido en el 
tiempo de descuento, arre-
batando así a los palestinos 
la posibilidad de avanzar a 
la siguiente fase.

El encuentro, disputado en 
el estadio Internacional de 
Amán, fue una montaña rusa 
de emociones para ambos 
equipos. Palestina, que se 
encuentra en el puesto 101 
del ranking FIFA, llegó con 
la esperanza de asegurar 
una victoria que le abriría 
las puertas a la ronda de 
repechaje de la fase asiáti-

ca de clasificación, un sueño 
inédito para la selección.

La ventaja parecía asegu-
rada cuando, al minuto 49, 
Oday Kharoub puso ade-
lante a los palestinos tras 
rematar un centro preciso 
de Adam Kaied, desatando 
la euforia entre los aficio-

nados locales. Palestina se 
mostró sólido y dominador, 
especialmente después de 
que Omán se quedara con 
diez hombres por la expul-
sión de Harib Al Saadi al 
minuto 73, lo que parecía 
dar un impulso definitivo al 
conjunto anfitrión.

Sin embargo, en una cruel 
vuelta de tuerca, la esperan-
za palestina se esfumó en el 
último suspiro del encuentro. 
En el minuto 90+5, Issam Al 
Sabhi fue derribado dentro 
del área y se le otorgó un 
penal a Omán, que el pro-
pio Al Sabhi transformó con 
frialdad para empatar el 
partido y dejar a su selec-
ción con el boleto para los 
repechajes asiáticos.

Con este resultado, Omán 
se suma a la lista de seis se-
lecciones que lucharán por 
los últimos cupos a la Copa 
del Mundo junto a Emiratos 
Árabes Unidos, Qatar, Irak, 
Arabia Saudita e Indonesia. 
Por otro lado, Japón, Irán, 
Corea del Sur, Uzbekistán, 
Jordania y Australia ya tie-
nen asegurado su pase di-
recto a la máxima cita fut-
bolística.

FACTOR

GRONINGEN, PAÍSES 
BAJOS.- La selec-
ción de los Países 

Bajos continúa firme en su 
camino hacia el Mundial de 
2026. Este martes, el conjun-
to dirigido por Ronald Koe-
man dio una contundente 
muestra de su poder ofen-
sivo al golear 8-0 a Malta 
en la fase de clasificación 
europea, reafirmando su 
condición de favorito en el 
Grupo G.

El partido, disputado en 
el estadio Euroborg de Gro-
ningen, fue una exhibición 
total del equipo neerlandés, 
que resolvió el encuentro 
prácticamente en la primera 
mitad. Memphis Depay, ac-
tual jugador del Corinthians 
de Brasil, abrió el marcador 
desde el punto penal al mi-
nuto 9 y duplicó su cuenta 
personal al 16’, dando el 
primer golpe de autoridad. 
Luego, el capitán Virgil van 
Dijk se sumó al festín con un 
certero cabezazo al 20’.

En la segunda parte, el 
vendaval ofensivo continuó 
con los goles de Xavi Simons 
(61’), Donyell Malen por 
partida doble (74’ y 80’), 
Noa Lang (78’) y Micky Van 
de Ven (90+2’), sellando 
una noche perfecta para 
la Oranje, que se posiciona 
como serio contendiente en 
esta eliminatoria.

Con esta victoria, Países 
Bajos suma 6 puntos en dos 
partidos disputados, man-
teniendo su paso perfecto. 
Aunque actualmente ocupa 
la segunda posición del Gru-

po G, está en clara ventaja 
sobre sus rivales directos, ya 
que Finlandia, líder momen-
táneo con 7 unidades, ha 
jugado ya cuatro encuentros, 
y Polonia, que también tiene 
6 puntos, ha disputado tres.

Crisis En polonia: 
dErrota y tEnsión intErna

Por su parte, Polonia 
atraviesa un momento com-
plicado tanto dentro como 
fuera del campo. La escua-
dra polaca cayó 2-1 ante 
Finlandia en Helsinki, en un 
encuentro marcado por la 
ausencia de su gran refe-
rente, Robert Lewandowski, 
y una creciente crisis insti-
tucional que amenaza con 
fracturar al equipo.

Los finlandeses, que apro-
vecharon su condición de 
local, abrieron el marcador 
mediante un penal converti-
do por Joel Pohjanpalo al mi-
nuto 31. En la segunda parte, 
Benjamin Källman amplió la 
ventaja al 64’. Aunque Jakub 
Kiwior descontó para los po-
lacos apenas cinco minutos 
después, el equipo dirigido 
por Michal Probierz fue inca-
paz de igualar el marcador 
y terminó cediendo tres pun-
tos clave.

La derrota llega en me-
dio de una fuerte polémica, 
luego de que Lewandowski 
—158 veces internacional 
y máximo goleador histórico 
del país— anunciara que no 
volverá a vestir la camiseta 

nacional mientras Probierz 
continúe como selecciona-
dor. El conflicto entre ambos 
ha encendido las alarmas 
en la federación polaca, en 
momentos en que el equipo 
necesita estabilidad y resul-
tados para mantenerse en 
la carrera rumbo a Nortea-
mérica 2026.

Con este escenario, el 
Grupo G se perfila como 
uno de los más impredeci-
bles de la eliminatoria eu-
ropea. Países Bajos, con su 
solidez y plantel renovado, 
parece encaminarse al lide-
rato, mientras Finlandia sor-
prende con su competitivi-
dad y Polonia enfrenta una 
tormenta que podría com-
prometer su clasificación.

Países Bajos arrasa y mantiene paso 
perfecto rumbo al Mundial 2026

Bolivia revive su ilusión 
mundialista y deja a Chile 

sin esperanzas rumbo a 2026

Omán frustra el sueño mundialista de Palestina con empate en la última jugada

¡Australia asegura su boleto al Mundial 2026 tras victoria clave en Arabia Saudita!
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En partido de softbol fe-
menil, categoría “B”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Las ac-
ciones de la liga de softbol 
femenil avanzan satisfacto-
riamente; por ello en días 
pasados, les tocó enfrentar-
se dentro del diamante a las 
integrantes de los equipos 
Venadas y Catrinas.

El campo Aurrera fue 
sede de este interesante en-
cuentro deportivo; en el cual 
las Catrinas fueron tomando 
poco a poco el control del 
partido; lo que las llevó fi-
nalmente a alzarse con la 
victoria, luego de registrar 
en la pizarra un marcador 
de 16 carreras contra 12.

Isabel Herrera fungió 
como pitcher ganadora, en 

tanto a Sandra Daniel le 
tocó cargar con la derrota. 
En bateo destacaron: Rocío 
Torres de 3-3, Sara Medina 
de 4-2, Guadalupe Córdo-
va de 3-2. Y por Catrinas 
sobresalieron: Keyri Valle 
de 4-4, además de Aracely 
Fermín, y Naty Salinas, am-
bas de 4-3.

Tras eliminar a Saltillo en 
torneo estatal, categoría 
pre junior

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Ex-
celente fue la partici-
pación que tuvieron el 

pasado fin de semana los 
chicos integrantes del selec-
tivo Sabinas; luego que ob-
tuvieran el campeonato de 
lo que fue la eliminatoria de 
torneo estatal de beisbol, 
categoría pre junior afiliada 
a la FEMEBE.

Evento deportivo en el 
cual el municipio de Sabi-
nas fungió como anfitrión, 
y en el cual se contó con la 
intervención de 10 selecti-
vos participantes divididos 
en tres categorías, entre los 
cuales podemos mencionar 
a: Ribereña, Charros, “Ro-
yals”, Palaú, Región Norte, 
Yaquis, Academia S, Furia 
Azul, Pumas, y por supuesto 
el anfitrión Sabinas.

Logrando avanzar a la 
gran final el selectivo Sa-
binas, quienes contendieron 
por el campeonato ante sus 
adversarios Yaquis de Salti-
llo, en un partido de lo más 

emocionante, donde final-
mente el triunfo fue para los 
locales; luego de contabili-
zar en la pizarra un marca-
dor de 7 carreras contra 4.

De esta manera se llevó 
a cabo este gran torneo de 
beisbol; donde ahora el se-
lectivo Sabinas deberá pre-
pararse arduamente para 
encarar su siguiente com-
petencia; misma que será a 
nivel nacional a efectuarse 
próximamente en el estado 
de Hidalgo.

En acciones del softbol fe-
menil, categoría “B”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Gracias 
a su buen desempeño den-
tro del diamante, las chicas 
del equipo “Blue Jays” lo-
graron cantar victoria en 
partido de softbol femenil 
correspondiente a la cate-
goría “B” luego de enfren-
tar y derrotar a su similar, 
Carneras.

Como ya es costumbre; 
dicho juego de pelota se 
desarrolló en el campo Au-
rrera, fue allí, donde las au-
daces “Blue Jays” demostra-
ron su poderío al imponerse 
en el marcador ante sus ad-
versarias.

Luego de contabilizar en 
la pizarra final un marca-

dor de 13 carreras contra 
9; Zakae Pérez lanzó a fa-
vor del conjunto ganador, en 
tanto Korina Ramírez hizo lo 
propio por parte de Car-
neras. Frente a la caja de 
bateo destacaron: Aracely 

Rodríguez de 2-2, así como 
Lucy Moreira y Josefina Ri-
vera, las dos de 2-1. Y por 
“Blue Jays” sobresalieron: 
Alondra Pérez de 3-3, Jaz-
mín Fuentes de 3-2, e Itzia 
Flores de 2-2.

En cuadrangular de futbol 
máster Oro

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- El muni-
cipio de Nava fue sede de 
importante cuadrangular de 
futbol, categoría máster Oro 
de 50 años y más;  mismo 
que se efectuó el pasado fin 
de semana, y en el cual es-
tuvieron participando selec-
tivos originarios de Piedras 
Negras, Palaú, Sabinas, y 
por supuesto el anfitrión 
Nava. 

Donde los sabinenses vie-
ron acción dentro de la can-
cha en un primer juego ante 
los de Nava; llevándose el 
triunfo por imponente mar-
cador final de 7 goles con-
tra 2, en tanto Palaú hizo lo 
propio al enfrentar y vencer 
a Piedras Negras.

Por lo que el partido de 
final se dio entre Sabinas y 
Palaú, definiéndose este en 
tanda de penales, para que 
finalmente los de Sabinas 

cantaran victoria, y con ello 
aseguraron el campeona-
to, luego de registrar en el 
marcador 3 goles contra 2.

Los tiros en la tanda de 
penales por parte de Sa-
binas estuvieron a cargo 
de: Jesús Salazar, Eduardo 
Gamboa, y Roberto Silva, 
mientras que por parte de 
Palaú, los tiros fueron obra 
y gracia de Wicho, Borre, y 
el fallido de parte de Leo 
Rodríguez. Cabe destacar 
que el encuentro por el ter-
cer lugar se jugó entre Nava 
y Piedras Negras, aseguran-
do la victoria los de Piedras 
Negras.

Avanza Sabinas a Nacional 
de Beisbol de la FEMEBE

Sabinas se adjudica 
el campeonato

Catrinas superan a Venadas “Blue Jays” se imponen ante las Carneras
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Sección

D

Alcalde de Saltillo atien-
de peticiones de colonos 
del sector y señala que 
trabajan todos los días 
para ofrecer un mejor en-
torno a las familias

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- 
Las cuadrillas del 
programa “Aquí An-

damos”, llegaron a la colo-
nia Magisterio al oriente de 
la ciudad y el alcalde Javier 
Díaz González supervisó 
las labores que se realiza-
ron, además de atender las 
peticiones que le hicieron 

colonos de ese sector.
Díaz González compar-

tió, con las y los vecinos de 
la colonia Magisterio, que 
desde el inicio de su admi-
nistración las cuadrillas de 
“Aquí Andamos” recorren 
todos los sectores de Salti-
llo con labores para mejorar 
el entorno en el que viven 
las familias. 

Además, el alcalde de la 
ciudad compartió con las y 
los vecinos las acciones que 
se hacen en el programa 
“Activa Tu Parque”, en el 
que interviene el gobierno 
municipal, la iniciativa pri-
vada y la sociedad civil en 

la recuperación de espacios 
públicos con actividades 
culturales y deportivas. 

“Trabajamos todos los 
días para ofrecer a nuestra 
gente mejores espacios para 
la convivencia, ya que esto 
fortalece el tejido social y 
se genera una mejor comu-
nidad para todos”, afirmó el 
edil.

El director de Servicios 
Públicos, Aníbal Soberón 
Rodríguez, explicó a quie-
nes habitan en la colonia 
Magisterio las labores de 
limpieza y mantenimiento 
que se realizaron en su sec-
tor. 

Detalló que se deshierbó 

y limpió el camellón del bu-
levar Sección 38 del SNTE, 
el cual forma un circuito 

de dos kilómetros lineales, 
se pintó el cordón cuneta, 
además se eliminaron los 
grafitis. 

Soberón Rodríguez agre-
gó que en este sector se ubi-
caron 41 lotes baldíos y se 
procedió a localizar a los 
propietarios para solicitar-
les las labores de limpieza 
en su predio, ya que es parte 
de su responsabilidad.    

En la reunión con los 
vecinos estuvieron los ti-
tulares y personal de la 
Dirección de Servicios Pú-

blicos, Dirección de Me-
dio Ambiente y Desarrollo 
Sustentable; Infraestructura 
y Obra Pública; Comisaría 
de Seguridad y Protección 
Ciudadana; así como la Di-
rección de Desarrollo So-
cial. 

Quienes habitan en la co-
lonia Magisterio agradecie-
ron al alcalde Javier Díaz 
haber llevado estas briga-
das a su sector, además de 
escuchar sus peticiones y 
sugerencias para tener un 
mejor entorno.

Supervisa Javier Díaz cuadrillas de “Aquí Andamos” en colonia Magisterio

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- Por 
instrucciones del alcalde 
Javier Díaz González, el se-
cretario del Ayuntamiento, 
Francisco Saracho Navarro, 
así como integrantes del Ca-
bildo y de la administración 
municipal, recibieron a un 
grupo de motociclistas con 
el objetivo de atender sus 
principales demandas en 
materia de seguridad. 

En su mensaje, el titular 
de la Secretaría del Ayunta-
miento expresó la voluntad 

del gobierno Municipal para 
trabajar en equipo con las y 
los motociclistas para im-
pulsar medidas que garanti-
cen su seguridad.

Para ello, se acordó man-

tener un diálogo permanente 
que permita desarrollar di-
versas medidas, las cuales 
serán analizadas en comi-
siones de Cabildo, para su 
puesta en marcha.

Asimismo, les externó sus 
condolencias y las del Ayun-
tamiento, por el sensible fa-
llecimiento de uno de sus 
compañeros ocurrido hace 
unos días, en un accidente 
automovilístico.

Las y los motociclistas 
presentes agradecieron que 
se les haya recibido, ya que, 
dijeron, tenían años que no 

se realizaba un acercamiento 
de este tipo con la autoridad, 
siendo que en los últimos 
años ha crecido el parque 
vehicular de motocicletas.

En ese marco, solicitaron 

apoyo por parte del Ayunta-
miento en temas de señali-
zación sobre la vía pública, 
además de una campaña de 
concientización.

Mencionaron que se bus-
ca que esta campaña sea tan-
to para los automovilistas 
como para los propios mo-
tociclistas para que el com-
promiso sea mutuo y de esta 
manera generar una mayor 
seguridad para ambos.

Aunado a ello, acordaron 
dialogar para la implemen-
tación de medidas de segu-
ridad que no solo aseguren 
su integridad física, sino 
también, la de sus unidades, 
mediante la prevención de 
delitos como el robo.

En la reunión estuvieron 
presentes los regidores Ma-
rio Mata Quintero, Eduardo 
Medrano Aguirre y Juan 
Carlos Villarreal Garza, 
además de Jordán Espino 
Guzmán, director de la Po-
licía Municipal de Saltillo, 
Víctor de la Rosa Molina, 
director del Instituto Muni-
cipal de Movilidad Urbana 
Sostenible, y Julio César 
Loera Ruiz, delegado de la 
Fiscalía General de Coahui-
la en la Región Sureste.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- Con 
gran éxito inició en la ciu-
dad el Festival Municipal 
de Teatro “Bertha Leticia 
Villalobos Delgado”, que 
rinde homenaje al talento 
escénico local y reafirma el 

compromiso del gobierno 
Municipal con las artes es-
cénicas.

Durante la inauguración 
Leticia Rodarte Rangel, di-
rectora del Instituto Muni-
cipal de Cultura de Saltillo, 
reiteró que por instruccio-
nes del alcalde Javier Díaz 

González, la administración 
ha redoblado esfuerzos para 
garantizar una programa-
ción cultural continua y 
descentralizada, accesible 
para todos los sectores de la 
población.

La primera obra del festi-
val “Sin Tapujos Ni Calzo-

nes” con las actrices Milena 
García, Alicia Aguilar, Lu-
cia Sánchez y Absurda Ro-
dríguez, reunió a familias, 
jóvenes y comunidad teatral 
en un espacio donde el arte 
fue el protagonista. 

El Festival de Teatro Mu-
nicipal “Bertha Leticia Vi-
llalobos” continuará a lo lar-
go de la semana con puestas 
en escena a cargo de com-
pañías locales que abarcan 
diversos géneros, la entrada 
es libre.

“Invitamos a todas y to-
dos a que nos acompañen en 
las funciones restantes, La 
Gente A Veces Se Va Y Ya 
No Regresa el martes 10 a 
las 20:00 horas en el Teatro 
Garnica; el miércoles 11 la 
obra TRINIDAD a las 20:00 
horas en La Besana; el día 
jueves 12 ABRASADOS 
en el Teatro Garnica a las 
20:00 horas; y concluirá con 
la puesta en escena de ALE-

BRIJES DESPEGUEMOS 
el viernes 13 en el Teatro 
Garnica a las 20:00 horas”, 
comentó la titular del IMCS.

Desde el Instituto Munici-
pal de Cultura se reiteró la 
invitación a todas las fami-
lias saltillenses a sumarse a 
esta celebración del talento 
local y del teatro como ins-
trumento de reflexión, es-
parcimiento y comunidad.

El gobierno Municipal de 
Saltillo reitera su convic-
ción de que el arte y la cul-
tura son pilares fundamenta-

les para el desarrollo social. 
A través de festivales como 
este, se fortalecen los lazos 
comunitarios, se impulsa a 
los creadores locales y se 
consolida a Saltillo como 
una ciudad donde la cultura 
es una constante en la vida 
diaria.

La cartelera completa del 
festival, con fechas, hora-
rios y sedes, se encuentra 
disponible en la página ofi-
cial de Facebook del Institu-
to Municipal de Cultura de 
Saltillo.

Acuerdan gobierno Municipal y motociclistas acciones por su seguridad

Arranca con éxito el Festival Municipal de Teatro “Bertha Leticia Villalobos Delgado”

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El 
DIF Saltillo arrancó la 
campaña Unidos Somos 
Útiles, con la que se busca 
recolectar útiles escolares 
nuevos o en buen estado 
para ser entregados a niñas 
y niños que más lo necesi-
tan en las comunidades ru-
rales de Saltillo.

Luly López Naranjo, 
presidenta honoraria del 
organismo, invitó a las y 
los saltillenses, a empresas, 
instituciones educativas y 
personal del Ayuntamiento 
a sumarse a esta gran cam-
paña.

“Como lo ha reiterado 
el alcalde Javier Díaz si 
trabajamos en equipo tene-
mos mejores resultados y es 
precisamente lo que busca-
mos ahora, sumar para que 
nuestras niñas y niños del 
campo puedan tener útiles 
escolares y así iniciar su 
siguiente ciclo escolar con 
las herramientas necesarias 
para su desempeño”, refirió.

La campaña Unidos 
Somos Útiles inició este 
martes 10 de junio y estará 

vigente hasta el 10 de julio 
para posteriormente reali-
zar las donaciones.

Se invitó a la población a 
donar útiles escolares nue-
vos o en buen estado como 
cuadernos, libretas, lápices, 
bolígrafos, marcadores, re-
glas, tijeras, sacapuntas, es-
tuches y calculadoras, entre 
otros.

Luly López señaló que 
además se estarán recibien-
do mochilas y libros de lec-
tura.

Quienes deseen donar 
a la campaña podrán en-
tregarlo en el DIF Saltillo 
ubicado en la calle Dáma-
so Rodríguez 275, colonia 
Nuevo Centro Metropoli-
tano, así como en la Presi-
dencia Municipal en el bu-
levar Francisco Coss 745, 
Zona Centro.

Para mayores informes 
pueden comunicarse a los 
teléfonos 844-412-12-64 o 
en el 844-410-13-50, ex-
tensión 115.

Arranca DIF Saltillo la campaña “Unidos Somos Útiles”

@periodicofactorcoahuila

@elfactorenlinea
El factor
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Arrancan segunda etapa del bulevar La Joya-La Partida en TorreónArrancan segunda etapa del bulevar La Joya-La Partida en Torreón

FACTOR

TORREÓN, COAH.- Un to-
tal de 28 mujeres, usuarias de 
los centros comunitarios del 
Sistema para el Desarrollo In-
tegral de la Familia (DIF) To-
rreón, concluyeron con éxito 
los programas “Superarte” y 
“Trasciende”, de la Asocia-
ción Nacional Pro Superación 
Personal (ANSPAC), los cua-
les tienen como objetivo fo-
mentar el desarrollo personal, 
fortalecer los valores familia-
res y mejorar el entorno social 
de cada participante.

La señora Selina Bremer de 
Cepeda, presidenta honoraria 
del DIF Torreón, expresó su 
agradecimiento a ANSPAC 
por brindar esta oportunidad 
de superación a las mujeres 
que forman parte de los pro-
gramas de la institución.

“Gracias a este tipo de 
iniciativas nuestras usuarias 
encuentran nuevas motiva-
ciones, herramientas emocio-
nales y una red de apoyo que 
mejora significativamente su 
calidad de vida y la de sus fa-

milias”.
Por su parte, Marlene Mar-

tínez Valdés, directora general 
del DIF, comentó que por ins-
trucciones del alcalde Román 
Alberto Cepeda González, 
se continúa fortaleciendo la 
colaboración con organismos 
que comparten el compromi-

so de generar bienestar social 
y emocional para las familias 
del municipio.

“Estas alianzas nos permi-
ten llegar más lejos y ofrecer 
programas integrales que res-
ponden a las necesidades rea-
les de nuestra comunidad”.

La ceremonia de gradua-
ción se llevó a cabo en el Au-
ditorio del Colegio Cumbres, 
donde previamente se realizó 
una emotiva misa oficiada por 
el Obispo de Torreón, Mon-
señor Luis Martín Barraza, 
quien dirigió un mensaje de 
esperanza y compromiso a las 
graduadas.

FACTOR

TORREÓN, COAH.- El go-
bernador Manolo Jiménez 
Salinas y el alcalde Román 
Alberto Cepeda González, pre-
sidieron este martes la Toma de 
Protesta del Consejo Consulti-
vo de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción 
(CMIC), que tendrá al frente 
a Alejandro Jiménez Algara 
como presidente en La Laguna.

El Presidente Municipal fe-
licitó a los miembros del Con-

sejo y destacó la participación 
de las Cámaras y organismos 
empresariales en las decisiones 
de Gobierno, así como en la 
coordinación de esfuerzos para 
los diferentes temas en benefi-
cio de la ciudad.

“Su participación en la polí-
tica pública de todos los órde-
nes de Gobierno, no solo tiene 
que ver con la Industria de la 
Construcción, tiene que ver 
con los temas de seguridad, 
de orden, de crecimiento, de 
infraestructura y vialidad, de 

cultura, y de deporte. Lo ha 
comentado el Gobernador, que 
gracias a la coordinación de es-
fuerzos y al trabajo compartido 
entre sociedad y gobierno, y 
entre quienes dirigen las Cá-
maras y Organismos Empresa-
riales, hoy podemos ser partí-
cipes de poder tener un Estado 
en el que se puede transitar 
tranquilamente y donde esa 
comunicación se refleja en re-
sultados que tienen que ver con 
seguridad”, mencionó el edil.

Cepeda González ratificó el 

apoyo de su Administración al 
Consejo Consultivo de CMIC, 
y reiteró que seguirá el traba-
jo conjunto para contribuir 
desde Torreón para mantener 
a Coahuila como ejemplo na-
cional.

“Hoy ratifico ante todos los 
miembros de la Cámara, el 
compromiso de seguir adelan-
te, de seguir creciendo desde 
aquí desde Torreón, para poder 
construir un Estado como el 
que tenemos”, expresó.

Por su parte, el gobernador 
Manolo Jiménez Salinas, quien 
tomó protesta al Consejo Con-
sultivo, consideró importante 
reiterar el compromiso de tra-
bajar en equipo, sociedad, Ini-
ciativa Privada y Gobierno. 

“Aquí tenemos una gran 
alianza con el sector de la 
construcción, para nosotros 
este es un sector de la econo-
mía muy importante porque al 
haber obra se detonan muchos 
empleos. Por eso, en este año 
solamente en el 2025, aquí en 
La Laguna estamos invirtiendo 
un poco más de 700 millones 
de pesos en obras de infraes-
tructura, como el arranque 
oficial del deprimido Abastos 
Independencia”, mencionó.

El Gobernador reiteró ade-
más su compromiso con la 
gente de Torreón, de seguir 
trabajando en los temas de se-
guridad, y pidió a las Cáma-
ras, seguir trabajando en sin-
tonía. “Sigamos trabajando 
en unidad, porque la unidad 

es lo que nos ha permitido 
que el día de hoy La Laguna 
y Coahuila, sin duda sean de 
los mejores lugares de Méxi-
co para vivir con nuestras fa-
milias. Felicidades a la CMIC 
de la Laguna, felicidades a la 
CMIC Nacional, y aquí es-
tamos listos para trabajar en 
equipo”, resaltó.

El presidente nacional de 
CMIC, Luis Méndez Jaled, dijo 
que el territorio lagunero tiene 
mucha fuerza, visión y futuro, 
y agradeció el apoyo del alcal-
de Román Alberto Cepeda a su 
institución, ya que ha sido dijo, 
un pilar en la gobernanza que 
fortalece el desarrollo humano 
y social de Torreón.

“Reconocemos la relevancia 
estratégica de la Comarca y del 
Estado, porque esta región no 
es un punto geográfico, es un 
nodo productivo, agrícola, lo-
gístico y social, una tierra de 
oportunidades que merece in-
fraestructura a su altura”, SE-
ÑALÓ.

Alejandro Jiménez Algara, 
presidente de CMIC Laguna, 
externó su compromiso para 

seguir colaborando de manera 
responsable y propositiva en 
los proyectos que impulsen el 
bienestar de la comunidad.

“Hoy, al rendir protesta 
como presidente, asumo un 
compromiso que me honra y 
que me desafía, es un compro-
miso no solo conmigo mismo, 
sino con la industria y con el 
futuro que todos queremos 
construir. Consolidaremos re-
laciones firmes con gobierno 
y con la sociedad, para que la 
infraestructura que construya-
mos tenga impacto real y dura-
dero”, aseveró.

Destacó las condiciones de 
seguridad en la región y el Es-
tado, lo que es una oportunidad 
para estar en los ojos de los in-
versionistas. “Por eso la CMIC 
estamos comprometidos desde 
nuestra trinchera con nuestra 
Comarca Lagunera”, manifes-
tó.

Estuvo también presente la 
Secretaria de Comunicaciones 
y Obras Públicas del Estado de 
Durango, Ana Rosa Hernández 
Rentería, en representación del 
Gobernador de Durango.

Se gradúan 28 mujeres de Centros Comunitarios 
de DIF Torreón del programa de ANSPAC

Manolo Jiménez y Román Cepeda presiden Toma de protesta del Consejo Consultivo de CMIC

FACTOR

TORREÓN, COAH.- 
Salud Municipal, a través 
del área de Control Cani-
no, invita a la ciudadanía 
a participar en su jorna-
da especial dedicada a la 
adopción responsable y el 
bienestar animal, que se 
lleva a cabo desde el lu-
nes 9 hasta el sábado 14 
de junio. 

Durante estos días se 
ofrecerá a los asistentes 
la oportunidad de conocer 
a perros rescatados, todos 
ellos listos para formar 
parte de un nuevo ho-
gar donde puedan recibir 
el cariño, la estabilidad 
y la atención que tanto 
merecen, mencionó José 
Manuel Riveroll Duarte, 
director de Salud Pública 
Municipal.

El propósito funda-
mental de esta jornada 
es promover la adopción 
consciente y responsable 
de animales de compañía, 

destacando la importancia 
de brindar una segunda 
oportunidad a aquellos 
perros que por diversas 
circunstancias, han sido 
rescatados del abandono 
o de situaciones de mal-
trato, agregó el funciona-
rio.

Además de la adopción, 
se incluirán servicios ve-
terinarios a disposición 
de la ciudadanía, como 
parte del compromiso 
institucional de la Ad-
ministración Municipal 
que encabeza el alcalde 
Román Alberto Cepeda 
González, con la salud y 
el bienestar animal.

Durante toda la sema-
na, el personal municipal 

estará disponible para 
orientar a los interesados 
en el proceso de adop-
ción, resolver dudas y 
facilitar los trámites nece-
sarios, siempre aseguran-
do que cada adopción se 
lleve a cabo con respon-
sabilidad y dentro de un 
marco ético que priorice 
el bienestar del animal, 
indicó Riveroll Duarte.

Asimismo, se buscará 
generar conciencia sobre 
la problemática del aban-
dono animal y la necesi-
dad urgente de optar por 
la adopción en lugar de la 
compra, entendiendo que 
cada adopción representa 
una vida transformada, 
tanto para el animal como 
para la familia que lo re-
cibe.

Los interesados en apo-
yar esta iniciativa pueden 
acudir a las instalaciones 
de Control Canino, ubica-
das en Agustín Espinoza 
137, en la carretera a San-
ta Fe. 

Inicia jornada de adopciones y servicios 
veterinarios en Control Canino

FACTOR

TORREÓN, COAH.- 
El gobernador Mano-
lo Jiménez Salinas, 

y el alcalde Román Alberto 
Cepeda González, arrancaron 
este martes la segunda etapa 
de la construcción del bulevar 
La Joya-La Partida, con una 
inversión total proyectada de 
150 millones de pesos, en be-
neficio de más de 40 mil ciu-
dadanos de los ejidos La Paz, 
Ana, Perú, 10 de abril, Provi-
dencia, entre otros. 

La construcción contempla 
una longitud total de 4.7 kiló-
metros divididas en diferentes 
etapas. En esta segunda fase 
se invertirán 30 millones de 
pesos en dos kilómetros del 
bulevar.

El Presidente Municipal 
dijo que la obra permitirá 
mejorar la conectividad y Se-
guridad Vial en esta zona del 

municipio, y destacó la coor-
dinación con el Gobierno del 
Estado.

“La coordinación de es-
fuerzos del Gobierno del Es-
tado y el Municipio se refleja 
en temas de conectividad y 
de obra pública, y principal-
mente en temas seguridad. No 
tengo duda de que el munici-
pio seguirá creciendo, y en 
Torreón seguiremos haciendo 
lo que nos toca”. 

Cepeda González dijo que 
la seguridad es un tema fun-
damental porque impacta en 
el empleo, el desarrollo eco-
nómico y el bienestar de las 
familias de Torreón, por lo 
que seguirá el trabajo en cada 
sector de la ciudad.

“Todo Torreón nos ocupa y 
nos preocupa, y la alianza en-
tre sociedad y Gobierno, y la 
alianza con las cámaras y los 
organismos empresariales, se 
refleja en el desarrollo equi-

librado, y eso tiene que ver 
con un planteamiento claro: 
Coahuila tiene rumbo, y To-
rreón no se detiene”.

El Alcalde refrendó su com-
promiso por atender todos los 
sectores con programas so-
ciales, con rehabilitación de 
otras 100 plazas que están 
contempladas para este año, y 
con más obra pública para el 
crecimiento de Torreón, don-
de lo más importante que hay 
es la ciudadanía.

Manolo Jiménez Salinas, 
gobernador de Coahuila, 

destacó que la mejor manera 
de honrar la confianza de los 
ciudadanos, es cumpliendo 
con los compromisos de cam-
paña, y dio a conocer que se 
están invirtiendo más de 700 
millones de pesos en obras 
para la Región Laguna, de los 
cuales más de 500 millones 
corresponden a recursos es-
tatales destinados exclusiva-
mente a Torreón.

Informó que en las próxi-
mas semanas se dará inicio 
oficial a la obra Abastos-In-
dependencia, además de 

continuar con los programas 
de obras sociales, que con-
templa acciones de drenaje, 
electricidad y agua potable 
en Torreón, en coordinación 
con el presidente municipal 
Román Alberto Cepeda Gon-
zález.

Señaló que se trabaja inten-
samente para atraer más em-
presas a Torreón, con el obje-
tivo de generar más empleos 
para la ciudadanía. 

Por su parte, Miguel Ángel 
Algara Acosta, Secretario de 
Infraestructura, Desarrollo 
Urbano y Movilidad, indicó 
que esta obra del bulevar La 
Joya-La Partida fungirá como 
una alternativa para los ciu-
dadanos que viajan del sec-
tor norte de Torreón, hacia el 
Centro o Zona Industrial.

Destacó que las acciones 
a ejecutar serán los terraple-
nes, obras de drenaje, riegos 
de impregnación, carpeta de 

concreto asfáltico, construc-
ción de banquetas, guarnicio-
nes, señalamientos horizontal 
y vertical y alumbrado públi-
co.

Además, Eunice García 
Lozano, vecina del sector 
beneficiado, agradeció al Go-
bernador y al Alcalde por la 
obra. “Este bulevar hará una 
gran diferencia. Gracias a este 
apoyo, podremos transitar por 
un lugar seguro”, expresó.

En el evento también es-
tuvieron presentes: Verónica 
Martínez, diputada federal; 
Gabriel Elizondo Pérez, coor-
dinador general de Mejora 
Coahuila; Eduardo Olmos 
Castro, Secretario de Desa-
rrollo Regional de La Lagu-
na; Héctor Hugo Dávila Pra-
do, coordinador de Mejora 
Coahuila en Torreón; y Dante 
Hugo Perales García, pre-
sidente del SIDUM Región 
Laguna.

factorcoahuila.com @periodicofactorcoahuila@elfactorenlineaEl factor
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Policías de Coahuila conmueven al país alPolicías de Coahuila conmueven al país al
hidratar a perro callejero bajo el intenso calorhidratar a perro callejero bajo el intenso calor

Gerardo rico / FacTor

GENERAL CEPEDA, 
COAH.- En General Cepe-
da, Coahuila, fue cerrada la 
escuela secundaria técnica 
No. 18 “Horacio Flores de 
la Peña”, luego de que pa-
dres de familia, alumnos y 
docentes denunciaran pú-
blicamente a Alma Cecilia 
de la Cerda Ibarra y Marta 
Yolanda García Loera.

Las acusaciones señalan 
malos tratos hacia estu-
diantes, personal docente 
y padres de familia, lo que 
habría generado un clima 
de tensión y descontento en 
la comunidad escolar.

Además, los inconfor-
mes exigen la interven-
ción de las autoridades de 
la Secretaría de Educación 
Pública (SEP), al denun-
ciar que dichas personas 

presuntamente fabricaron 
acusaciones de acoso se-
xual contra algunos alum-
nos y maestros, situación 
que consideran grave y sin 
sustento.

Los manifestantes piden 
una pronta solución y la 
destitución de las funcio-
narias para garantizar un 
ambiente seguro y justo 
dentro del plantel educati-
vo.

Gerardo rico / FacTor

SALTILLO, COAH.- Un 
incidente vehicular generó 
alarma este martes en el bu-
levar Venustiano Carranza, a 
la altura del cruce con Cam-
panares, en Saltillo, cuando 
un automóvil comenzó a 
incendiarse en plena vía pú-
blica.

La conductora de un PT 
Cruiser logró abandonar el 
vehículo a tiempo, al per-
catarse de humo y fuego sa-
liendo del compartimento del 
motor. En busca de ayuda, se 
acercó a un agente de Trán-
sito que se encontraba cerca 
atendiendo otro percance 
vial.

El oficial solicitó de inme-
diato el apoyo de los bom-
beros a través del número 
de emergencias, y en pocos 
minutos las unidades arriba-
ron al sitio para controlar la 
situación. Las llamas fueron 
contenidas antes de alcanzar 
el habitáculo del automóvil.

Durante la intervención, se 
implementaron medidas de 
seguridad para proteger a los 
automovilistas y evitar nue-
vos incidentes. No se regis-
traron personas heridas, aun-
que el vehículo sufrió severos 
daños en la parte delantera.

Las autoridades continúan 
con las investigaciones para 
determinar las causas del in-
cendio.

Cierran secundaria técnica en General 
Cepeda; denuncian a directivos

Conductora se salva de
incendio vehicular en Saltillo

Gerardo rico / FacTor

SALTILLO, COAH.- Una 
mujer fue trasladada a un 
hospital privado tras verse 
involucrada en un acciden-
te automovilístico ocurri-
do la tarde del lunes en el 
Fraccionamiento Privan-
zas del Campestre, al sur 
de Saltillo.

El percance tuvo lugar 
en el cruce de las aveni-
das Las Privanzas y Santa 
Genoveva, cuando una ca-
mioneta Mazda, conducida 

por Marcela Ochoa, de 55 
años, impactó por alcance 
a otro vehículo. Según el 
reporte de las autoridades, 
la colisión se debió a que 
la conductora no respetó la 
distancia de seguridad.

Testigos que circulaban 
por la zona dieron aviso 
al 911, lo que permitió la 
pronta llegada de para-
médicos municipales de 
Arteaga y elementos de 
Tránsito.

Ambos conductores fue-
ron valorados en el lugar, 

pero debido a la naturale-
za de sus lesiones, Marce-
la Ochoa fue llevada a un 
hospital para recibir aten-
ción especializada. El otro 
implicado, un hombre de 
aproximadamente 40 años, 
no presentó heridas graves.

Las autoridades perma-
necieron en el sitio para 
realizar el peritaje y coor-
dinar el retiro de las unida-
des involucradas. Se repor-
taron daños significativos 
en los vehículos, pero no 
hubo víctimas fatales.

Accidente vial en Privanzas del 
Campestre deja una mujer herida

Gerardo rico / FacTor

SALTILLO, COAH.- 
En medio de las altas 
temperaturas que su-

peran los 35 grados en Sal-
tillo, una escena captada por 
ciudadanos ha provocado 
una ola de reacciones en re-
des sociales: dos elementos 
de la Policía Estatal fueron 
fotografiados ofreciendo 
agua a un perro en situación 
de calle.

Las imágenes muestran a 
los oficiales dando agua fres-
ca al animal, que vagaba sin 
rumbo en busca de sombra 
o hidratación. La fotografía 
rápidamente se volvió viral, 
generando aplausos y co-
mentarios positivos tanto a 
nivel local como nacional.

El acto, aunque sencillo, 
ha sido interpretado como 
un gesto de humanidad en 
medio de las duras condicio-
nes climáticas que afectan 

no solo a las personas, sino 
también a los animales sin 
hogar. Usuarios en redes han 
solicitado que los oficiales 
sean reconocidos pública-
mente por su labor.

El episodio ha reavivado 

el debate sobre el abandono 
animal y la falta de protec-
ción para perros callejeros, 
especialmente en tempora-
das de calor extremo, como 
la que se vive actualmente en 
la región y el Estado.

factorcoahuila.com @periodicofactorcoahuila@elfactorenlineaEl factor
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Con apoyo de Manolo Jiménez, Ramos Con apoyo de Manolo Jiménez, Ramos 
avanza en fortalecer la educaciónavanza en fortalecer la educación

Héctor Herrera / Factor

ARTEAGA, COAH.- En 
el marco del Programa de 
Compensación Ambiental 
por Cambio de Uso de Suelo 
en Terrenos Forestales 2025, 
la alcaldesa de Arteaga, Ana 
Karen Sánchez Flores, enca-
bezó la firma del Convenio de 
Concertación de Brigadas de 

Saneamiento Forestal, junto 
con representantes de los tres 
órdenes de gobierno y auto-
ridades de los municipios de 
Saltillo y Cuatro Ciénegas.

Este acuerdo tiene como 
finalidad implementar accio-
nes preventivas y de atención 
inmediata en zonas forestales 
afectadas por plagas, median-
te brigadas capacitadas y res-

paldadas por la Comisión Na-
cional Forestal (CONAFOR).

Durante su mensaje, la al-
caldesa de Arteaga subrayó 
que la firma de este conve-
nio es muy importante para 
su municipio, ya que permite 
fortalecer la colaboración en-
tre los tres órdenes de gobier-
no y priorizar la salud de los 
ecosistemas.

“El 60 por ciento del te-
rritorio de Arteaga está con-
formado por bosque, por eso 
dentro de mi administración 
es una prioridad mantenerlo 
sano y darle las atenciones 
necesarias para preservarlo 
como el tesoro natural que es 
y que nos caracteriza”, expre-
só Ana Karen Sánchez.

Agradeció además la soli-
daridad y acompañamiento de 
las instituciones presentes, así 
como el respaldo de su equipo 
local.

“Agradezco a la doctora 
Nereyda y a cada uno de los 
que están aquí por su cola-
boración y por tendernos la 
mano siempre que ha sido ne-
cesario”, añadió.

La firma del convenio con-
tó también con la participa-
ción del alcalde de Saltillo, 
Javier Díaz González, quien 
refrendó el compromiso de su 
gobierno con la sustentabili-
dad y el cuidado ambiental en 
la capital de Coahuila.

“Estas acciones fortalecen 
nuestra capacidad de respues-
ta y coordinación ante emer-
gencias forestales. Saltillo se 
suma con responsabilidad y 
convicción a este esfuerzo 
conjunto”, expresó el edil sal-
tillense.

Asimismo, el municipio 
de Cuatro Ciénegas estuvo 
representado por el ingenie-
ro Héctor J. Cobas Álvarez, 
secretario del Ayuntamiento, 
en representación del alcalde 
Víctor Manuel Leija Vega, 
quien reiteró el interés del 
municipio en sumarse activa-
mente a las estrategias estata-

les y federales de protección 
ambiental.

Como parte del evento, se 
presentó el modelo de ope-
ración de las Brigadas de 
Saneamiento Forestal 2025, 
a cargo del ingeniero Erick 
Ricardo Covarrubias Aguirre, 
quien explicó que las briga-
das estarán conformadas por 
cuatro brigadistas y un asesor 
técnico con registro forestal 
nacional, y su objetivo será 
detectar y controlar oportu-
namente las plagas forestales 
que amenazan la salud de los 
ecosistemas.

Se explicó que estas bri-
gadas deben estar integradas 
por personas originarias de 
comunidades donde haya pre-
sencia de plagas, y deberán 
ser capacitadas en el uso de 
herramientas, identificación 
de enfermedades y aplicación 
de tratamientos fitosanitarios. 
El periodo de ejecución será 
de cuatro meses, y se con-
templa una cobertura mínima 
mensual de 45 hectáreas para 
plantas parásitas y 20 hectá-
reas o 600 m³ para insectos 
descortezadores.

Los apoyos económi-
cos cubren conceptos como 
equipo de protección, herra-
mientas, asistencia técnica, 
seguros de gastos médicos, 

arrendamiento de vehículos y 
adquisición de insumos bio-
lógicos y químicos. El primer 
pago será del 90% al inicio 
del proyecto, y el 10% restan-
te tras la entrega de informes 
y cumplimiento de metas.

La doctora Nereyda Natha-
lie Cruz Maldonado, titular de 
la Oficina de Representación 
Estatal de la CONAFOR en 
Coahuila, subrayó que estas 
brigadas permitirán realizar 
trabajos de saneamiento fo-
restal, eliminación de plagas 
y fortalecimiento de ecosiste-
mas, y que durante esta mis-
ma semana se formalizarán 
convenios similares en otros 
municipios.

También asistió la maestra 
Diana Susana Estens de la 
Garza, secretaria de Medio 
Ambiente del Estado, quien 
reconoció el compromiso de 
los alcaldes y alcaldesas con 
el medio ambiente y celebró 
la coordinación interinstitu-
cional reflejada en esta fir-
ma.

Con esta acción, los muni-
cipios de Arteaga, Saltillo y 
Cuatro Ciénegas consolidan 
su participación activa en las 
políticas de conservación fo-
restal y fortalecen su capaci-
dad para proteger las riquezas 
naturales de Coahuila.

Firman Arteaga, Saltillo y Cuatro Ciénegas convenio forestal con CONAFOR

Entrega Tomás Gutiérrez 
equipamiento escolar por 
100 mil pesos y celebra 
la construcción de nueva 
aula didáctica

Héctor Herrera / Factor

RAMOS ARIZPE, 
COAH.- Con el 
respaldo del gober-

nador Manolo Jiménez Sa-
linas, y en coordinación con 
el programa Mejora, que 
lidera Gabriel Elizondo Pé-
rez; el gobierno Municipal 
de Ramos Arizpe consolidó 
este martes las entregas 15 y 
16 del programa “En tu Es-
cuela tú Elijes”, en benefi-
cio de la primaria Sor Juana 
Inés de la Cruz, en sus tur-
nos matutino y vespertino.

Encabezado por el alcal-
de, el evento que se realizó 
la mañana de este martes, 
en las instalaciones de la 
primaria en mención, rea-
firma el compromiso de su 
administración con la edu-
cación pública y de calidad, 
al destinar 100 mil pesos en 
apoyos en especie, elegidos 
en una colaboración entre 
los docentes, sociedad de 
padres de familia y el conse-
jo de participación; además 
de la entrega de una nueva 
aula didáctica, construida 
por el gobierno del Estado, 
con una inversión total de 1 

millón 360 mil pesos.
“Este programa es un 

pilar de nuestro gobierno, 
porque pone al centro a 
las niñas, niños y jóvenes 
de Ramos Arizpe. Cuando 
gobierno estatal y munici-
pal trabajamos en equipo 
y escuchamos a la gente, 
logramos cosas extraordi-
narias”, expresó el alcalde, 
acompañado por Everardo 
Durán Flores, coordinador 
regional de Mejora; y Julio 
Iván Long Hernández, di-
rector general del Instituto 
Coahuilense de la Infraes-
tructura Física Educativa.

Apoyos con visión acadé-
mica

Gracias al programa “En 
tu Escuela tú Elijes”, la 
primaria matutina recibió 3 
multifuncionales HP, 3 pro-
yectores con altavoces y una 
silla acolchonada, mientras 
que el turno vespertino fue 
dotado con 1 laptop Lenovo 
y 3 proyectores BENQ. En 
total, 870 estudiantes fueron 
beneficiados con una inver-
sión conjunta de 100 mil 
pesos.

La presidenta de la Socie-
dad de Padres de Familia, 
Isela Guerrero, y su homó-
loga del turno vespertino, 
Clarita Zamora, reconocie-
ron que este esquema ha 
empoderado a las familias al 
darles voz directa en la elec-
ción de los apoyos escola-
res, fortaleciendo el proceso 
educativo desde la base.

“La verdad sí era muy ne-
cesaria ya el aula porque son 
demasiados alumnos y apar-
te la escuela está creciendo, 
se va a agregar un nuevo 
grupo, lo que nos entregaron 
también es de mucha ayuda 
porque le hacían falta pro-

yectores a la escuela”, dijo 
Isela Guerrero.

Nueva infraestructura, 
más oportunidades

Durante el acto se desta-
có la reciente construcción 
de un aula tipo U2-C, ya en 
operación, que forma parte 
del acompañamiento estatal 
al programa municipal. La 
obra incluyó acabados de 
alta calidad, piso de loseta 
cerámica, cancelería de alu-
minio, luminarias LED, red 

eléctrica, andador de con-
creto y mobiliario completo 
para alumnos y docentes. 
La inversión total fue de 1 
millón 360 mil pesos, bene-
ficiando directamente a 448 
alumnos.

A la par, se anunció una 
segunda aula en el mismo 
plantel, que arrancarán su 
edificación en los próximos 
días, con especificaciones 
similares y una inversión 
proyectada de 1 millón 84 
mil pesos. 

El evento contó también 
con la presencia de autori-
dades educativas estatales y 
municipales, entre ellas Liz-
beth Ogazón Nava, regidora 
presidenta de la Comisión 
de Educación, Ciencia, Tec-
nología e Innovación; José 
Humberto García Zertuche, 
secretario de Desarrollo So-
cial; la directora administra-
tiva federal de Educación 
Primaria, Nancy Yazmín 
Flores Martínez; la directora 
de Educación, Mónica Me-
rino Sánchez. 

Así como el director de la 
escuela Sor Juana Inés de la 
Cruz, turno matutino, Mario 
Alfredo Solís Silva; su ho-
mólogo del turno vesperti-
no, Sirilo González Silva; y 
la estudiante Leilany Jeremé 
González Martínez, quien 
dedicó unas palabras a nom-
bre de la comunidad escolar. 

“Gracias por otorgar be-
neficios para crear ambien-
tes positivos en la formación 
de nosotros los estudiantes, 
siempre estaremos agrade-
cidos por su apoyo y preo-
cupación, esperamos corres-
ponder de la mejor manera 
en un futuro, dando lo mejor 
profesionalmente en favor 
de la educación de nuestro 
municipio”, compartió.
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